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Le président Tebboune accepte la démission du Gouvernement 
et renouvelle sa confiance à M. Nadir Larbaoui

Contrôle des prix, Encouragement 
de l’investissement dans le secteur 

de la santé :

Les nouvelles priorités 
du gouvernement

Ministère des AffAires étrAngères :

L’Algérie récupère 58 biens immobiliers 
à l’étranger appartenant à l’État, 

principalement en France

Ce lundi 18 novembre, le 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu 

le Premier ministre Mohamed Nadir 
Larbaoui. Lors de cette rencontre, 
ce dernier a remis officiellement la 
démission de son gouvernement.
L’annonce a été faite à travers un 

communiqué de la présidence de la 
République. Cette démission ouvre 
la voie à la formation d’un nouveau 
Gouvernement, dont la composition 
sera attendue avec intérêt dans les 
prochains jours.
Cette décision s’inscrit dans un 
contexte politique où les regards se 

tournent désormais vers le président 
Tebboune, qui devra nommer un 
nouveau Premier ministre et redéfinir 
les priorités du prochain exécutif.
D’après le même communiqué 
officiel de la présidence, cette 
démission a été acceptée par le chef 
de l’État.

Cependant, le président Tebboune 
a choisi de renouveler la confiance 
accordée au premier ministre 
Mohamed Nadir Larbaoui. Il 
lui a demandé de poursuivre ses 
fonctions à la tête du Gouvernement 
et de former une nouvelle équipe 
exécutive.

Le Premier ministre, 
NadhirLarbaoui, a 
présidé une réunion 

gouvernementale centrée sur 
la régulation des pratiques 
commerciales afin de stabiliser les 
prix et préserver la capacité d’achat 
des citoyens.
À cette occasion, le gouvernement a 
examiné un projet de décret exécutif 
visant à renforcer les mécanismes de 
contrôle du marché, dans le but de 
maintenir un équilibre entre l’offre 
et la demande et d’éviter toute 
spéculation excessive susceptible 
d’impacter le budget des ménages.
Par ailleurs, le gouvernement a 
étudié un projet de décret exécutif 
qui définit les modalités de gestion 
et d’exploitation des établissements 
privés de santé.
Ce texte vise à promouvoir 
l’investissement privé dans le 
secteur médical, en facilitant 
l’accès des entreprises privées aux 
infrastructures et aux équipements 
nécessaires.
L’objectif est de contribuer à une 
meilleure couverture sanitaire pour 
tous les citoyens, tout en soutenant 
la création d’emplois et l’innovation 
dans ce domaine essentiel.
Préservation du patrimoine et 
renforcement des infrastructures
Un autre projet de décret a été 
débattu, portant sur la planification 
et l’exécution de plans de soutien 
pour les infrastructures et les 

bâtiments d’importance stratégique 
ou patrimoniale.
Ce projet vise à renforcer les 
constructions existantes pour leur 
permettre de résister aux aléas 
naturels et autres risques.
La sauvegarde de ces édifices 
symboliques et de leurs qualités 
architecturales uniques est 
également au cœur de cette 
initiative, qui valorise le patrimoine 
national.
Sensibilisation aux risques de 
catastrophes à travers la formation 
et la recherche
Enfin, le gouvernement a abordé un 
projet de décret exécutif consacré 
à la mise en œuvre de la stratégie 
nationale de communication et 
d’information, particulièrement 
dans les domaines de la formation, 
de l’éducation et de la recherche 
scientifique liés aux risques de 
catastrophes.
Ce texte s’inscrit dans une politique 
de sensibilisation des citoyens et 
des acteurs publics aux dangers 
potentiels, tout en renforçant les 
compétences des experts nationaux 
pour mieux prévenir et gérer les 
crises.

Le ministère des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger a annoncé la récupération 
de 58 biens immobiliers appartenant 
à l’État algérien à l’étranger, 
principalement en France.
Ces efforts s’inscrivent dans 
les directives du président de la 
République, visant à régulariser et 
exploiter ces propriétés au service des 
intérêts nationaux.
Des biens concentrés en France
Sur les 58 propriétés récupérées, 
38 sont situées en France, tandis 

que 20 autres sont dispersées dans 
différentes régions du monde.
Ces biens, longtemps inactifs ou 
sous-utilisés, font l’objet d’une 
réévaluation en partenariat avec des 
agences immobilières spécialisées 
pour déterminer leur valeur actuelle.
Cette opération est d’autant plus 
nécessaire que le marché immobilier 
international a connu des fluctuations 
importantes ces dernières années, 
notamment en raison des impacts de 
la pandémie de Covid-19.
Le ministère a précisé que la gestion 
de ces propriétés engendre des coûts 

significatifs, incluant la sécurité, 
l’assurance ainsi que les charges de 
fonctionnement, ce qui a motivé une 
stratégie ciblée pour leur exploitation.
Réhabilitation, vente ou réaffectation
Les autorités ont adopté différentes 
approches en fonction de l’état et de 
la valeur de chaque bien immobilier :
• Vente des propriétés 
dégradées : Ils mettent en vente 
certains biens en mauvais état ou 
ayant une faible valeur marchande.
• Réaffectation stratégique 
: D’autres sont destinés à des 
institutions nationales opérant à 

l’étranger.
• Soutien à la diaspora : Les 
autorités ont dédié une partie des 
biens à des associations culturelles, 
éducatives et caritatives, afin de 
renforcer le lien entre la diaspora 
algérienne et son pays d’origine.
Projets culturels pour la diaspora
Dans une démarche visant à 
promouvoir l’identité nationale et 
les relations avec la communauté 
algérienne à l’étranger, les autorités 
étudient la création de nouveaux 
centres culturels à travers le monde.
Ils destineront ces espaces à 

l’organisation d’activités sociales, 
éducatives et culturelles, permettant 
à la diaspora de maintenir un lien 
fort avec l’Algérie.
Un comité intersectoriel pour une 
gestion efficace
Une comité national dédié supervise 
les efforts de récupération et de 
gestion des biens à l’étranger.
Ce dernier regroupe des 
représentants des ministères des 
Affaires étrangères, de la Défense 
et des Finances, et a pour mission 
de transformer ces biens en actifs 
profitables pour le pays.

L’Algérie prévoit un budget militaire record en 2025 :

Enjeux et perspectives

L’Algérie se prépare 
à augmenter 
considérablement son 

budget militaire pour l’année 2025, 
atteignant un niveau record de 3,35 
trillions de dinars (25,1 milliards 
de dollars). Selon un rapport publié 
par Bloomberg, cette hausse de 16 
% par rapport à l’année précédente 
positionnera l’Algérie parmi les pays 
aux plus hauts budgets militaires en 
Afrique et au Moyen-Orient.
Une réponse aux menaces régionales
Le budget de défense représentera un 
cinquième des dépenses globales de 
l’Algérie en 2025, un choix justifié 
par les autorités face à ce qu’elles 
qualifient de « menaces régionales 
sans précédent« .
Ces dernières années, l’Algérie a 
été confrontée à une série de défis 
sécuritaires, notamment les coups 
d’État militaires et l’instabilité 
croissante dans les pays voisins tels 
que le Mali, le Niger et le Burkina 
Faso, ainsi qu’à l’émergence de 
groupes armés dans la région.
Ces conditions font craindre des 
répercussions directes sur la sécurité 
nationale, d’où l’effort soutenu pour 
moderniser les capacités militaires et 
renforcer la présence stratégique du 
pays.

L’Algérie, acteur énergétique clé
Parallèlement à ses dépenses 
militaires, l’Algérie continue de 
consolider sa position de fournisseur 
énergétique crucial pour l’Europe, 
particulièrement après la crise 
provoquée par l’invasion russe de 
l’Ukraine en 2022.
Forte de ses ressources en pétrole 
et en gaz, le pays joue un rôle 
stratégique en tant qu’alternative aux 
approvisionnements russes.
Le projet de loi de finances 2025 
prévoit également une hausse des 
exportations énergétiques de 1,9 %, 
basée sur un prix de référence de 70 
dollars le baril.
L’économie nationale devrait 
enregistrer une croissance de 4,5 
% sur les deux prochaines années, 
tout en diversifiant ses activités, 
notamment dans le secteur prometteur 
de l’hydrogène vert destiné à 
l’exportation vers l’Europe.
Des réactions mitigées au niveau 

régional
L’augmentation des dépenses 
militaires a suscité des réactions 
diverses au niveau international, 
notamment au Maroc. Des médias 
marocains, comme Hespress, 
ont relayé les chiffres publiés 
par Bloomberg en exprimant des 
inquiétudes quant à une éventuelle 
escalade militaire de l’Algérie.
Certains observateurs marocains 
s’interrogent sur les motivations 
réelles derrière cet investissement 
record, dénonçant un supposé « choix 
de l’escalade » dans un contexte 
où les tensions entre les deux pays 
restent vives.
Toutefois, du côté algérien, ces 
dépenses sont présentées comme une 
mesure préventive face à l’instabilité 
régionale croissante.
Vers un avenir incertain
Avec un budget global estimé à 125,7 
milliards de dollars, en hausse de 
10 % par rapport à 2024, l’Algérie 
mise sur une croissance économique 
solide tout en répondant aux défis 
sécuritaires.
Si le Fonds monétaire international 
(FMI) prévoit une croissance de 3,8 % 
pour 2024, il met également en garde 
contre les risques liés à un « déficit 
budgétaire élevé » à court terme.
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Mariage en Algérie : 
Des examens médicaux « obligatoires » pour les futurs 

époux avant le mariage

OPEL El Djazair :
Baisse des prix et ouverture aux détenteurs 

de licences moudjahid

Importation de véhicule moins de 3 ans :
Un contrôle renforcé face à la spéculation

Un décret exécutif vient de 
modifier les modalités 
d’établissement du 

certificat médical prénuptial, 
une étape incontournable pour 
célébrer un mariage en Algérie.
Publié au Journal officiel n°76, 
ce nouveau texte législatif 
vise à préciser les conditions 
d’établissement du certificat 
médical ainsi que la liste des 
examens et analyses à effectuer 
avant le mariage.
“Le présent décret a pour 
objet de fixer les modalités 
d’établissement du certificat 
médical et la liste des examens et 
analyses exigés avant le mariage, 
en application des dispositions 
de l’article 7 bis de la loi n° 84-
11 du 9 juin 1984, modifiée et 
complétée”, annonce l’article 
n°1.
L’objectif principal de cette 
réforme est de permettre aux 
futurs époux d’évaluer leur 
état de santé respectif et de 
détecter d’éventuelles maladies 
transmissibles pouvant être 
transmises à leur partenaire ou à 

leurs futurs enfants.
Ce dépistage précoce permet 
également d’identifier les 
maladies ou les facteurs de 
risque susceptibles de poser 
problème lors d’une éventuelle 
grossesse. Enfin, cette mesure 
vise à sensibiliser les futurs 
époux à l’importance d’un mode 
de vie sain et d’une planification 
familiale.
Conformément aux dispositions 
de ce nouveau décret, un 
examen médical obligatoire doit 
être effectué par un médecin 
généraliste auprès de chacun 
des futurs époux. À l’issue de 
cet examen, une consultation 
médicale est organisée et chaque 
futur époux se voit remettre un 
certificat médical prénuptial dont 

le modèle est annexé au décret.
Ce certificat atteste que les 
futurs époux ont bien subi les 
examens et analyses prévus par 
la réglementation en vigueur. Il 
doit être signé par le médecin et 
remis en main propre à chacun 
des futurs époux.
Le médecin est tenu d’expliquer 
de manière claire et individuelle 
à chaque futur époux les 
résultats des examens, les 
recommandations et les 
implications pour leur santé 
future.

Mariage en Algérie : 
Quels sont les examens 

et les analyses obligatoires ?
L’article 5 du décret stipule que 
le certificat médical ne peut être 
établi par le médecin qu’après 
avoir pris connaissance des 
résultats des examens et des 
analyses suivants :
1- Examens :
•Un interrogatoire minutieux 
à la recherche d’antécédents 
familiaux ou personnels, de 
pathologies chroniques, de 
maladies héréditaires ou de 

malformations, notamment des 
anomalies chromosomiques, 
des maladies génétiques et des 
cardiopathies congénitales ;
•La mesure de la pression 
artérielle ;
•La mesure du poids et de la 
taille ;
•Un examen clinique complet ;
2- Analyses :
•A-Examens biologiques 
obligatoires :
oDétermination du groupe 
sanguin (A, B, 0, Rhésus)
oExamens sérologiques de la 
toxoplasmose, de la rubéole et de 
la syphilis.
•B-Examens biologiques 
recommandés :
oSérologie de l’hépatite virale B 
(VHB) ;
oSérologie de l’hépatite virale C 
(VHC) ;
oSérologie du virus de 
l’immunodéficience humaine 
(VIH)
Le médecin peut, si nécessaire, 
prescrire d’autres analyses 
biologiques complémentaires 
en cas de suspicion de maladies 

sexuellement transmissibles.
Il est également recommandé 
de vérifier le carnet de santé 
afin d’évaluer le statut vaccinal 
contre le tétanos, la tuberculose, 
la poliomyélite, la rougeole, 
la rubéole, les oreillons et la 
coqueluche.
Le nouveau décret impose à 
l’officier d’état civil de refuser 
d’établir l’acte de mariage si les 
futurs époux ne présentent pas 
un certificat médical datant de 
moins de trois mois.
Ce décret exécutif stipule dans 
son article 6 que “le notaire 
ou l’officier de l’état civil ne 
peut procéder à l’établissement 
de l’acte de mariage qu’après 
présentation, par chacun des 
futurs époux, du certificat 
médical prénuptial, daté de 
moins de trois (3) mois.”
Toutefois, l’article 7 du décret 
précise que le notaire ou l’officier 
d’état civil ne peut refuser la 
conclusion du mariage pour 
raisons médicales, à l’encontre 
de la volonté des concernés.

Opel Algérie, représenté 
par HCI, a récemment 
annoncé de nouveaux 

prix attractifs pour sa gamme 
de véhicules. Les réductions 
vont jusqu’à 222 500 DA, une 
excellente nouvelle pour les 
adeptes de la marque au Blitz.
En effet, les prix de plusieurs 
modèles ont été revus à la 
baisse. Par exemple, l’Opel 
Mokka Elégance est désormais 
proposée à 3 819 000 DA, soit 
une réduction de 125 000 DA 
par rapport à son ancien tarif. 

De même, la version GS Line 
est désormais affichée à 4 049 
000 DA, soit une économie de 
222 000 DA pour les clients.
L’Opel Astra GS Line et le 
Grand Land GS Line ne sont 
pas en reste. Le premier voit son 
prix baisser de 210 000 DA pour 
atteindre 4 579 000 DA, tandis 
que le second est désormais 
proposé à 4 679 000 DA, soit 

une réduction de 170 000 DA.
Des avantages et tarifs 
préférentiels pour les 
détenteurs de licence 

moudjahid
En plus de ces baisses de prix, 
Opel Algérie offre également 
des avantages aux détenteurs de 
licence moudjahid. Ces derniers 
peuvent désormais profiter de 
tarifs avantageux sur l’ensemble 
de la gamme de véhicules 
proposée par la marque.
•L’Opel Mokka Elégance est 
désormais proposée à 3.085.000 

DA.
•La version GS Line est 
désormais affichée à 3.279.000 
DA.
•L’Opel Astra GS Line voit 
son prix baisser pour atteindre 
3.725.000 DA.
•Tandis que le et le Grand Land 
GS Line est désormais proposé à 
3.805.000 DA.
Une stratégie gagnante pour 
rester compétitif sur le marché
Par ailleurs, il est évident que 
cette initiative de réduction des 
prix vise à rendre la gamme Opel 

plus accessible à un plus grand 
nombre de clients en Algérie. En 
proposant des tarifs attractifs, 
Opel Algérie espère attirer de 
nouveaux clients et fidéliser sa 
clientèle existante.
Pour conclure, en baissant ses 
prix, Opel Algérie se positionne 
comme un acteur majeur sur le 
marché automobile algérien. 
Cette stratégie commerciale 
agressive lui permet de rester 
compétitif face à la concurrence 
et de renforcer sa présence sur le 
marché.

Dans le cadre de la loi 
de finances 2025, le 
gouvernement algérien a 

introduit plusieurs mesures pour 
stabiliser l’économie et protéger 
les consommateurs. Parmi celles-
ci, se distingue la wilaya du gel 
temporaire des immatriculations 
de véhicules d’occasion de moins 
de trois ans, visant à freiner 
les pratiques spéculatives qui 
nuisent au marché automobile.

Un contrôle renforcé face 
à la spéculation

Le 1er octobre 2024, une 
note officielle a annoncé cette 
suspension temporaire des 
immatriculations, provoquant 
l’inquiétude parmi les 

consommateurs.
Ceux-ci, espérant renouveler 
leur parc automobile avec 
des véhicules récents, se sont 
retrouvés face à une nouvelle 
réalité.
Contrairement aux rumeurs 
largement diffusées, l’importation 
de ces véhicules reste autorisée. 
C’est leur immatriculation qui 
est suspendue, en attendant une 
meilleure régulation.
Cette mesure fait partie des 
efforts pour encadrer le marché, 
où certaines entreprises ont 
profité de failles pour organiser 
des importations massives sans 
respecter les règles établies.
Cette situation a contribué à 

la hausse du taux de change de 
l’euro sur le marché parallèle et à 
une pénurie de devises.
Une régulation nécessaire pour 

protéger les consommateurs
Le gel des immatriculations 
vise principalement à contrer la 
revente rapide des véhicules par 
des intermédiaires, nuisant ainsi 
aux consommateurs.
Le gouvernement veut s’assurer 
que ces voitures importées 
profitent directement aux 
citoyens et non aux spéculateurs.
La wilaya impose également que 
les acheteurs de ces véhicules 
doivent attendre trois ans avant 
de les revendre, ce qui garantit 
une meilleure répartition des 

ressources automobiles.
Conséquences pour le marché 

automobile
À court terme, les 
concessionnaires pourraient 
enregistrer une baisse d’activité, 
tandis que la demande pour les 
véhicules d’occasion devrait 
temporairement ralentir.
Toutefois, cette mesure vise à 
instaurer un climat de confiance 
et de transparence dans le secteur.
Le gouvernement espère ainsi 
stabiliser le marché, tout en 
protégeant le pouvoir d’achat des 
Algériens.

Que sont les perspectives 
de la loi de finances 2025?

La loi de finances 2025, a pour 

objectif principal d’améliorer le 
pouvoir d’achat des citoyens tout 
en réduisant l’inflation.
Parmi les mesures phares, 
le gouvernement prévoit des 
exonérations fiscales pour 
l’importation de produits 
alimentaires essentiels et l’octroi 
de crédits à la consommation 
pour les ménages.
En outre, des incitations fiscales 
seront offertes aux entreprises, 
en particulier dans les régions 
du sud, et le capital du Fonds 
National d’Investissement 
sera augmenté pour renforcer 
l’économie nationale.
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10.000 postes d’emploi prévus dans le secteur 
de l’Energie et des Mines en 2025

La création de plus de 10.000 
postes d’emploi dans le 
secteur de l’Energie et des 

Mines est prévue en 2025, a indiqué, 
mercredi, le ministre de l’Energie et 
des Mines, Mohamed Arkab.
Lors d’une séance d’audition devant 
la Commission des finances et du 
budget de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), dans le cadre 
de l’examen du projet de loi de 
finances PLF 2025, présidée par M. 
Mohamed Hadi Oussama Arbaoui, 
président de la Commission, en 
présence de la ministre des Relations 
avec le Parlement, BasmaAzouar, 
M. Arkab a fait savoir que le secteur 
de l’Energie et des Mines vise “la 
création de plus de 10.000 nouveaux 
postes d’emploi en 2025”, relevant 

que le nombre des travailleurs dans 
ce secteur s’élève à près de 300.000 
travailleurs en 2024, soit une hausse 
de 4.000 emplois directs par rapport 
à 2023.
Dans ce cadre, M. Arkab a mis 
en exergue l’importance de la 
formation et du développement du 
capital humain, se félicitant des 
efforts de Sonatrach, Sonelgaz, et 
Sonarim, à travers leurs instituts de 
formation, dans le développement de 
programmes de formation spécialisée 
visant à former les travailleurs et à 
les doter des compétences requises.
Dans son allocution, le ministre a 
passé en revue les mesures inscrites 
dans la loi de finances de l’année 
2025, liées au secteur de l’Energie 
et des Mines, notamment en ce qui 

concerne l’inscription de l’activité 
de production des engrais en 
tant qu’activité stratégique et les 
exonérations fiscales relatives à un 

nombre d’activités.
Evoquant les projets de réalisation 
de cinq (5) stations de dessalement 
d’eau d’une capacité globale de 1,5 

million m3/jour le long du littoral 
algérien, M. Arkab a rappelé que le 
taux d’avancement des travaux de 
réalisation de ces stations a atteint 
80%, avec “leur entrée en service 
progressive avant la fin de l’année 
en cours”.
S’agissant du projet du gazoduc 
transsaharien (TSGP) reliant le 
Nigéria et l’Algérie, via le Niger, 
permettant l’exportation de 30 
milliards m3 de gaz par an vers les 
marchés européens, le ministre a 
affirmé que les études de faisabilité 
ont été finalisées, rappelant la tenue 
“prochaine” d’une réunion tripartite 
entre les ministres du Pétrole et de 
l’Energie des trois pays pour “le 
lancement effectif” de ce projet.

Une nouvelle ère s’ouvre 
pour le secteur laitier à 
Bouira. La wilaya vient 

d’inaugurer ce dimanche une 
unité de production de lait et 
de ses dérivés d’une capacité 
de production dépassant les 
250 000 litres par jour. Ce 
projet ambitieux, porté par le 
groupe public Giplait, marque 
une étape décisive dans le 
développement économique 
local.
C’est le secrétaire général de 
la wilaya de Bouira, Fayçal 
Bensaidi, qui a officiellement 
lancé cette nouvelle activité 
industrielle, soulignant 
l’importance de cette réalisation 
pour le dynamisme économique 
de la région.
Cette méga-laiterie, construite 
sur une surface de plus de 3 500 
m² pour un investissement de 
600 millions de DA, est équipée 
de technologies de pointe 
garantissant une production de 
lait de haute qualité.
Inauguration d’une méga-
laiterie à Bouira : un tournant 
pour le secteur laitier ?
Au-delà de l’approvisionnement 
local, cette unité contribuera 
à renforcer l’offre laitière 
à l’échelle nationale. 
Comme l’avait souligné la 
directrice générale de Giplait, 
SamahLahlouh, lors d’une 

précédente déclaration, 
l’objectif est double : « renforcer 
la capacité de production du 
Groupe Giplait et étendre notre 
réseau de distribution à travers 
tout le territoire national ».
Ce projet a également permis 
de créer près d’une centaine 
d’emplois directs, offrant ainsi 
de nouvelles perspectives aux 
jeunes de la région.
Cette inauguration s’inscrit 
dans une dynamique nationale 
de développement du secteur 
agricole et industriel. En 
misant sur une production 
locale de qualité, l’Algérie vise 
à réduire sa dépendance aux 
importations et à garantir un 
approvisionnement régulier 
en produits laitiers pour les 
consommateurs.
La cérémonie d’inauguration 
s’est déroulée en présence de 
nombreux acteurs du secteur, 
témoignant de l’importance 
accordée à ce projet. Les 
directeurs des services de 
l’agriculture, du commerce et 
de l’environnement, aux côtés 
des cadres du complexe Giplait, 
ont ainsi pu célébrer cette 
avancée majeure.
Avec cette nouvelle unité 
de production, Bouira se 
positionne comme un acteur 
clé dans le secteur laitier en 
Algérie.

La wiLaya de Bouirase dote 
d’une méga-Laiterie : 

250 000 l/j pour booster 
la production locale

détecteurs de monoxyde de carBone :
Plusieurs modèles du marché algérien 

déclarés non-conformes

sntF :
Réductions et avantages exclusifs pour 
les usagers de trains avec la carte verte

Le chef de section appareil à 
gaz au laboratoire national 
des essais, Abdelatif Hartani, 

a tiré la sonnette d’alarme ce 
dimanche sur les dangers liés aux 
détecteurs de monoxyde de carbone 
de mauvaise qualité, actuellement 
présents sur le marché algérien. 
Ces appareils, d’origine inconnue 
et non conformes aux normes 
internationales, représentent 
une menace pour la sécurité des 
foyers, particulièrement en période 
hivernale.
Alerte sur les détecteurs de 
monoxyde de carbone contrefaits en 
Algérie
Dans une déclaration à la radio 
algérienne, Hartani a souligné 
que les entreprises locales ont fait 
des progrès significatifs dans la 
qualité de leurs produits grâce aux 
recommandations et conseils fournis 
par son département. « Nous visons 
à atteindre une autosuffisance en 

détecteurs de monoxyde de carbone 
fabriqués localement, avec une 
priorité donnée aux régions des 
hauts plateaux, où les températures 
extrêmement basses augmentent 
les risques d’intoxication« , a-t-il 
affirmé.
Pour lutter contre la fraude et 
sensibiliser le public, le laboratoire 
national des essais collabore avec 
le Centre de développement des 
technologies avancées. « Nous 
avons mené plusieurs campagnes 
pour informer les citoyens sur les 
dangers des détecteurs contrefaits et 
sur les moyens de les reconnaître« , 
a précisé Hartani.
L’importance de bien choisir son 

détecteur de CO
Il a également rappelé l’importance 
de choisir des détecteurs répondant 
aux standards de sécurité. Ces 
appareils doivent inclure trois 
signaux lumineux – rouge, vert et 
jaune – pour une alerte efficace, 
notamment en cas de faible niveau 
de batterie. Par ailleurs, Hartani a 
insisté sur le rôle des professionnels 
dans l’installation des détecteurs, qui 
doivent être positionnés à environ un 
mètre et demi des sources de chaleur 
et à une hauteur de 60 centimètres du 
plafond pour garantir leur efficacité.
Cette mise en garde intervient à 
un moment où les intoxications au 
monoxyde de carbone continuent 
de faire des victimes, en particulier 
dans les zones où les températures 
chutent considérablement. Les 
autorités appellent à une vigilance 
accrue et à une adoption généralisée 
des détecteurs conformes pour 
prévenir les drames.

La Société Nationale des 
Transports Ferroviaires 
(SNTF) lance la Carte Verte 

! Une initiative visant à faciliter 
les déplacements des Algériens 
sur le réseau ferroviaire électrifié. 
Ce programme apporte un souffle 
nouveau aux usagers, grâce à des 
réductions conséquentes et divers 
avantages.
Présentée lors d’une conférence 
de presse, la Carte Verte promet 
de transformer la manière dont 
les citoyens utilisent les trains en 
banlieue d’Alger.
La Carte Verte propose des 
réductions exceptionnelles. Les 
usagers bénéficieront d’une 
réduction allant jusqu’à 30 % 
pour la carte hebdomadaire. Les 
abonnements mensuels, trimestriels, 
semestriels et annuels offrent 
encore plus d’avantages, avec des 
baisses de tarifs atteignant 40 %. 

Ces réductions s’appliquent à tous 
les trajets sur le réseau ferroviaire 
d’Alger et dans ses environs, 
rendant le transport ferroviaire plus 
accessible pour tous.
Une accessibilité renforcée
La flexibilité des modalités de 
paiement est un autre point fort de 
la Carte Verte. Les usagers peuvent 
choisir de régler leur abonnement 
en plusieurs fois. Il est également 
possible de réaliser jusqu’à trois 
versements annuels pour la carte 
annuelle. Cette approche rend la 
carte encore plus accessible aux 
citoyens, qui peuvent de ce fait, 

mieux gérer leur budget.
Concernant le prix, la SNTF a prévu 
un système de tarification basé sur 
la distance parcourue. Cela assure 
que chaque usager, quel que soit 
son profil, puisse trouver une option 
adaptée à ses besoins et à ses moyens 
financiers. La Carte Verte s’adresse 
particulièrement à ceux qui utilisent 
fréquemment le train. Elle offre 
par conséquent, une solution de 
transport pratique et économique.
La mise en place de la Carte 
Verte par la SNTF représente une 
nouvelle avancée pour le transport 
ferroviaire en Algérie. Elle 
simplifie les déplacements, réduit 
les coûts et améliore l’expérience 
des usagers. Ce dispositif est une 
belle opportunité pour encourager 
les Algériens à opter pour le train, 
symbole d’un avenir plus durable et 
connecté.
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Viandes et produits laitiers : 
Des importations stratégiques pour répondre 

à la demande locale

Investissements dans 
les infrastructures 

maritimes :
10 milliards de dollars 

prévus sur dix ans

Transport maritime : 
L’Algérie a les atouts pour devenir 

un hub régional ouvert sur l’Afrique

L’Algérie continue 
de diversifier ses 
sources d’importation 

dans le domaine des viandes 
rouges et des produits laitiers, 
un secteur clé pour garantir 
l’approvisionnement alimentaire 
et protéger le pouvoir d’achat des 
consommateurs.
À cet effet, l’Algérienne des 
viandes rouges (Alviar) intensifie 
ses efforts en annonçant l’arrivée 
de nouvelles cargaisons de 
viandes fraîches en provenance 
de pays tels que l’Espagne, 
l’Italie et la Roumanie.
Ces opérations sont soutenues 
par des mesures fiscales 
favorables, prévues dans le projet 
de loi de finances 2025 (PLF-

2025), qui exonère notamment 
les importations de viandes 
blanches congelées de la TVA 
et maintient un taux réduit de 5 
% sur les droits de douane pour 
l’importation de bétail vivant et 
de viandes fraîches sous vide 
jusqu’à fin 2025.
Ces initiatives visent à stabiliser 
le marché local et à répondre à 
une demande croissante, surtout 
après les perturbations causées 
par la pandémie de Covid-19.
Des partenaires internationaux 

en quête d’opportunités 
en Algérie

La position stratégique de 
l’Algérie en tant que marché 
émergent attire de plus en plus 
de partenaires commerciaux. 

L’Office alimentaire irlandais 
(Bord Bia) a ainsi présenté une 
offre ambitieuse aux opérateurs 
algériens dans les filières du 
bétail, des viandes rouges 
et des ingrédients laitiers. 
Rupert Claxton, expert en 
stratégie alimentaire, estime 
que les importations resteront 
cruciales pour l’Algérie 
dans les cinq prochaines 
années afin d’équilibrer les 
approvisionnements et de 
maintenir des prix compétitifs.
Dans le cadre de cette 

diversification, l’Algérie explore 
également de nouveaux horizons. 
Outre ses fournisseurs habituels 
comme le Brésil et l’Argentine, 
elle a signé un accord avec les 
États-Unis pour l’importation 
de vaches laitières américaines, 
marquant un tournant dans les 
relations agricoles bilatérales.

Vers une autosuffisance 
progressive mais indispensable 

diversification
Bien que l’Algérie cherche à 
renforcer sa production locale, 
notamment dans la filière 
avicole et les viandes rouges, 
l’importation demeure une 
nécessité à court terme. Les 
partenariats internationaux 
permettent non seulement 

de garantir une disponibilité 
constante des produits, mais 
également de profiter de 
technologies et de pratiques 
agricoles avancées.
Dans ce contexte, les efforts 
du gouvernement, combinés à 
l’engagement des opérateurs 
économiques, visent à améliorer 
la sécurité alimentaire tout en 
limitant l’impact des fluctuations 
géopolitiques et économiques 
mondiales. La diversification des 
fournisseurs et l’optimisation 
des accords commerciaux sont 
essentielles pour répondre aux 
défis actuels et à venir, dans un 
secteur où la compétitivité est 
plus que jamais au cœur des 
enjeux.

Le ministre des Travaux 
publics et des Infrastructures 
de base Lakhdar Rakhroukh 

a indiqué, jeudi à Oran, que le 
volume des investissements dans les 
infrastructures maritimes dépassera 
les 10 milliards de dollars en 
l’espace de dix ans.
Dans une déclaration à la presse 
en marge de sa supervision de la 
mise en œuvre du premier tronçon 
de la route reliant le port d’Oran à 
l’autoroute Est-Ouest, s’étendant 
sur une distance de plus de 8 km, 
M. Rakhroukh a souligné que “le 
volume des investissements dans les 
infrastructures maritimes dépassera 
les 10 milliards de dollars d’ici dix 
ans”, ce qui a nécessité la création 
d’un groupe de travaux maritimes,  
pour mettre en œuvre ces projets 
qui auront un impact significatif sur 
l’économie nationale.
Pour rappel, le Conseil des 
participations de l’Etat, lors de sa 
187ème session, dont les travaux ont 
été présidés par le Premier Ministre, 
M. Nadir Larbaoui, a approuvé, 
lundi dernier, le projet de création 
d’un “Groupe de Travaux Maritimes 
- GTM “, pour mettre en œuvre les 
investissements, dont le lancement 
est prévu dans le domaine du 
développement des installations et 
infrastructures maritimes.
Ce groupe, qui s’inscrit dans le 
cadre de la concrétisation de la 
vision stratégique du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, relative au renforcement 
des capacités nationales de 
réalisation et d’ingénierie dans 
divers domaines, sera un outil 
efficace pour la mise en œuvre des 
investissements prévus lancés dans 
le domaine du développement des 
installations et des infrastructures 
maritimes, qui accompagnera 

la dynamique prévalant dans 
l’économie nationale, notamment 
dans son aspect lié à la promotion 
des exportations hors hydrocarbures, 
selon un communiqué publié par 
les services du Premier ministre à 
l’issue de cette séance.
Concernant les travaux ferroviaires, 
M. Rakhroukh a souligné que “ 
6.000 km de réseau ferroviaire a 
été réalisé au niveau national et 
nous aspirons atteindre 15.000 
km dans le cadre de l’approche 
économique du Président de la 
République et en exécution de ses 
orientations visant la restructuration 
et le développement du secteur 
public dans le domaine de l’étude 
et de réalisation des infrastructures 
ferroviaires”.
Le ministre a ajouté que “compte 
tenu de l’ampleur des grands projets 
structurants décidés par Monsieur 
le Président pour le raccordement 
du réseau ferroviaire national sur 
l’ensemble du territoire national, 
il a été décidé, fin juillet dernier, 
la création du groupe public de 
construction ferroviaire GPCF”.
Ce groupe public, spécialisé dans 
l’ingénierie et la construction 
dans le domaine ferroviaire, 
lui permettra d’entreprendre de 
grands projets structurants dans le 
cadre du raccordement au réseau 
ferroviaire national sur l’ensemble 
du territoire national, à travers son 
intensification et son expansion, 
qui nécessitent une mobilisation 
globale des capacités et moyens, 
notamment d’ingénierie, des 
entreprises publiques spécialisées 
dans le même domaine, selon le 
ministère des Travaux publics et des 
Infrastructures de base.

Les réalisations de l’Algérie 
ces dernières années dans 
le domaine maritime, et 

plus particulièrement dans les 
infrastructures et la logistique 
portuaires lui permettent de devenir 
un hub maritime régional ouvert sur 
l’Afrique, ont souligné lundi à Alger 
des opérateurs et des experts.
Lors des travaux de la Conférence 
internationale sur l’économie 
maritime, des intervenants ont 
relevé que la position géographique 
de l’Algérie, ainsi que les mesures 
prises par les pouvoirs publics en vue 
de relancer l’économie maritime en 
général, devraient conférer au pays 
le statut de hub de transbordement 
de et vers l’Afrique.
“Il est impératif de donner à l’Algérie 
une place de premier plan sur la 
scène internationale comme point 
d’entrée et hub pour l’Afrique dans 
le domaine maritime et portuaire, 
pour répondre aux attentes des 
opérateurs économiques nationaux”, 
a insisté Ahmed Tibaoui, directeur 
de World Trade center Algiers, 
organisateur de cette conférence qui 
en est à sa deuxième édition.
Selon l’intervenant, l’étendue de 
la façade maritime nationale et la 
proximité du pays du sud de l’Europe, 
outre sa situation sur l’une des voies 
maritimes les plus fréquentées au 
monde permet à l’Algérie de “jouer 
un rôle important dans le domaine 
maritime à l’international”.
Il a ajouté que le réseau routier 
national et son ouverture sur les 
pays enclavés du Sahel via la route 
Transsaharienne (Alger-Lagos) 
donne à l’Algérie l’avantage 
d’envisager la construction d’un hub 
de transbordement pour desservir 
son commerce intérieur et celui 
de ses voisins du sud et, pourquoi 
pas, celui de la rive nord de la 
Méditerranée.
Dans le domaine maritime, un hub 
de transbordement est un port où les 
marchandises sont déchargées d’un 
navire pour être rechargées sur un 
autre permettant de réduire les coûts, 

et pour une plus grande flexibilité.
Situés souvent dans des 
emplacements stratégiques, ces hubs 
sont destinés à faciliter le transit 
des marchandises à l’international 
notamment les conteneurs.
M.Tibaoui a mis en avant, dans ce 
contexte, les orientations données 
par le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, en vue 
d’assurer “une exploitation optimale 
de tous les ports nationaux et ne pas 
se concentrer uniquement sur celui 
d’Alger qui traite, à lui seul, plus de 
60% du trafic maritime national”.

La vision des pouvoirs publics 
pour promouvoir le secteur saluée
L’intervenant a, par la même 
occasion, mis en évidence les 
avancées enregistrées par l’Algérie 
dans la construction navale, saluant 
en ce sens les réalisations faites par 
de nombreux opérateurs nationaux 
dans cette filière et dont les navires, 
destinés surtout au secteur de la 
pêche, sont de plus en plus exportés.
Plusieurs thématiques ont été à 
l’ordre du jour de cette rencontre, 
dont le droit maritime et les 
conventions internationales, la 
construction navale ainsi que la 
performance portuaire.
Pour sa part, le président de 
l’Association professionnelle des 
agents maritimes algériens (Amapa), 
Mouloud Belaid, a indiqué que le 
développement du secteur maritime 
passe par “le dialogue large et 
constructif entre les autorités et les 
opérateurs”, saluant en ce sens “la 
vision et la volonté des pouvoirs 

publics de promouvoir le secteur 
dans toute sa complexité”.
“On a enregistré avec satisfaction la 
création de nouvelles compagnies 
dans le transport maritime de 
voyageurs et de demandes formulée 
par des investisseurs pour la création 
de compagnies de transport de 
marchandises”, a-t-il souligné.
Le président de l’Amapa a 
exprimé aussi la disponibilité des 
différents acteurs, notamment 
les agents maritimes, les 
armateurs, et les représentants 
des entreprises portuaires à 
contribuer à l’amélioration du cadre 
réglementaire régissant le secteur, 
notamment le code maritime qui est 
en cours de révision actuellement.
Selon lui, le secteur fait face à 
divers défis qu’il faut surmonter 
à l’image de “l’érosion des parts 
de marché de la flotte nationale, 
une réglementation disparate sur 
diverses administrations et la 
congestion portuaire” ce qui affecte 
la compétitive.
Quant au président du Syndicat 
du transport et de la logistique 
(Translog), Abdallah Seriai, 
il a plaidé pour davantage 
d’investissements dans la 
modernisation des infrastructures et 
des services de la logistique portuaire 
en Algérie, de façon à réduire le coût 
que représente la logistique dans les 
produits commercialisés en Algérie 
(jusqu’à 35%), comparativement au 
coût moyen enregistré à l’échelle 
mondiale (entre 10 et 20%).
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ANNABA / ENTREPRENEURIAT
Le wali d’Annaba donne le coup d’envoi 

de la commémoration de la journée 
mondiale de l’entrepreneuriat

ANNABA / CAMPAGNE AGRICOLE 2024/2025
Suivi des campagnes des labours 

et des semis

ANNABA / CITE SAFSAF

Le Chef de Daïra et le P/APC 
inspectent l’avancement des 

travaux des projets de 
développement 

ANNABA /TREAT
Une caravane

 de sensibilisation contre 
l’addiction au profit 

des étudiants

Le wali
d’Annaba,Abdelkader 
Djellaoui,a donné, hier,le 

coup d’envoi de l'ouverture de 
la journée de la commémoration 
de la Semaine mondiale de 
l'entrepreneuriat au niveau de 
l'Université Badji Mokhtar 
Annaba. L’organisation de cette 
journée résulte d’un programme 
du ministère de l'économie de 
la connaissance et des petites 
et émergentes entreprises en 
coordination avec le ministère 
de l'Intérieur, des Collectivités 
locales et du Développement 
urbain. Le wali, Abdelkader 
Djellaoui,  était accompagné 
du P/APW par intérim et  ce 
en présence de tous les acteurs 
actifs dans le domaine de 
l'entrepreneuriat, des petites et 
émergentes entreprises, ainsi 
que de l'investissement dans la 
transformation numérique avec 
une forte présence de la famille 
universitaire et des étudiants.
Le wali a souligné qu'organiser 
une telle manifestation est une 
manière de soutenir l'économie 

nationale et de promouvoir la 
culture de l’entrepreneuriat, 
de soutenir et valoriser 
l’esprit créatif des jeunes en 
l’accompagnant. Notons que le 
programme était riche et varié, 
animé par une table ronde sur 
l'entrepreneuriat comme moteur 
du développement économique 
enrichie avec des débats 
d’experts et de   spécialistes dans 
le domaine de l'entrepreneuriat. 
Un atelier interactif sur les 
bases de la création d'un projet 
réussi avec une exposition de 
pavillons d'institutions soutenant 

des projets et des maquettes 
d'institutions, l’organisation 
d’un concours de business model 
challenge et la présentation 
du projet devant un jury. Le 
programme s'étendra durant une 
semaine à travers différents pôles 
universitaires, ainsi que le Centre 
d'Innovation d'Annaba à El Bouni 
et l'incubateur d'entreprises 
de l'Université Badji Mokhtar 
d'Annaba, et comprendra des 
ateliers de formation interactifs 
sur la transformation numérique 
à l'entrepreneuriat.

Dans le cadre de la 
campagne agricole 
2024/2025, une visite 

de terrain a été organisée 
à la ferme de l’agriculteur 
AbdelrazakOuelâa, située 
au lieu-dit Bordj El Kebir 
dans la commune de Chorfa. 
Cette initiative fait suite aux 
orientations du ministère de 
l’agriculture et du développement 
rural ainsi aux directive du wali 
d’Annaba, afin de booster et de 
suivre les cultures stratégiques, 
notamment la filière céréalière.
Cette mission a vu la participation 
du chef de daïra d’AïnEl Berda, 
du président de la chambre 
de l’agriculture accompagné 

de ses cadres, du responsable 
intérimaire de la section 
agricole de la commune d’El 
Eulma, du directeur de la 
coopérative des céréales et des 
légumes secs, du P/APC de la 
commune Chorfaainsi que le 
délégué communal de l’union 
nationale des paysans algériens. 
Le conseil interprofessionnel 
de la filière céréalière et de 
nombreux producteurs locaux 
de céréales ont également 
participé à cette rencontre.Les 
échanges de points de vue ont 
porté sur l’accompagnement des 
agriculteurs dans la campagne de 
labour et de semis, avec un intérêt 
sur les moyens de surmonter les 
obstacles liés aux conditions 

climatiques et à l’accessibilité 
des intrants agricoles. Les 
échanges ont aussi mis en lumière 
l’importance de la coordination 
entre les différentes parties pour 
assurer une gestion optimale 
des ressources et atteindre les 
objectifs de rendement.
Cette mobilisation vise à 
renforcer l’autosuffisance 
alimentaire du pays en 
s’appuyant sur des filières 
stratégiques comme celle des 
céréales. Les autorités locales 
d’Annaba en collaboration avec 
les agriculteurs, continuent 
d’œuvrer pour maximiser les 
rendements tout en adoptant des 
pratiques efficaces.

Dans le cadre 
d’une initiative 
visant à améliorer 

l’infrastructure urbaine, au 
niveau de la commune d’Annaba, 
le  Chef de daïra, accompagné 
du P/APC de la commune 
d’Annaba, du  chargé des travaux 
d’entretien et du patrimoine 
immobilier et de la voie publique 
au niveau de la citéSafsaf, a 

effectué une visite d’inspection 
et d’évaluation sur terrain de 
l’avancement des travaux des 
projets de développement en 
cours. L’objectif principal de 
cette sortie était de constater 
sur place l’état d’avancement 
des travaux au niveau de 
plusieurs sites de réalisation. 
Une attention particulière a été 
portée sur la qualité des travaux 
d’aménagements.

Le bureau de wilaya 
de l'Organisation 
Nationale de la Société 

Civile et de l'Alliance pour 
l'Avenir, sous la direction de 
Hadjou  Hocine, a organisé une 
caravane médicale, solidaire et 
bénévole de sensibilisation au 
profit des étudiants du centre 
de formation professionnelle 
de Treat  sous le slogan ‘’Les 
dangers des addictions en tout 
genre qui rongent le corps et le 
sang de notre jeunessé’’ et ce en 
coordination avec la directrice 

de l'hôpitald’El Hadjar et en 
présence des deux psychiatres, 
TradAbdelssamad et Hocine  
Mounira, et autres.
 La journée de sensibilisation a 
réuni des agents de la protection 
civile et du personnel de 
formation. Les impressions des 
étudiants ont été enthousiastes 
et positives et leur présence a été 
significative.
Pour rappel cette caravane va 
toucher plusieurs centres de 
formation pour sensibiliser les 
jeunes et les protéger. 

Sihem.Ferdajallah

S.Y
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ANNABA / SIDI AMAR
Lancement des travaux 

pour la réalisation d’un nouveau 
poste de commissariat 

ANNABA / ACCIDENTS DE LA ROUTE 
15 accidents physiques de la route 

commis par des motocyclistes

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
1.037 infractions liées au 

stationnement et aux arrêts 
anarchiques au cours du mois 

d’octobre

ANNABA/ 7ÈME SÛRETÉ 
URBAINE

Bilan des activités
 de la 1ère quinzaine 

du mois de novembre

La wilaya d’Annaba a franchi 
une nouvelle étape dans le 
renforcement de ses infrastructures 

de sécurité avec le lancement des travaux 
pour la réalisation d’un commissariat 
urbain à Sidi Amar. Sous la supervision 
de la directrice des équipements publics 
et en présence de cadres de la direction, 
de la cheffe de service subrégional de la 
daïra d’El-Hadjar et du bureau d’études, 
les entreprises chargées de la réalisation 
ont été officiellement désignées.Ce projet, 
implanté dans lacité El Gantra, répond à 
une demande croissante en matière de 
sécurité publique dans cette zone en 
pleine expansion démographique. Les 
entreprises en charge de l’ouvrage ont reçu 
des consignes précises visant à garantir 
l’exécution des travaux conformément 

aux normes requises. Le respect des délais 
contractuels et la qualité des travaux 
figurent parmi les priorités, afin de livrer 
une infrastructure répondant aux attentes 
de la population locale.
Cette initiative s’inscrit dans un 
programme global de modernisation des 
infrastructures publiquesdécidées par 
les autorités locales. Sous l’impulsion 
du wali d’Annabaet avec le suivi de la 
direction des équipements publics, le 
projet symbolise un engagement pour une 
meilleure prise en charge des besoins des 
citoyens.
Selon la direction, ce commissariat 
marquera une avancée significative pour 
la commune de Sidi Amar, lui offrant 
un service de sécurité renforcé et des 
installations adaptées aux défis de la 
région.

Les services de sécurité  
d’Annaba ont enregistré 
une quinzaine (15) 

d’accidents physiques de la 
route commis la plupart par 
des motocyclistes au cours du 
mois d’octobre passé, faisant 22 
blessés de gravité variable.
Parallèlement, et dans le cadre 
des résultats des activités des 
services de sécurité publique 
en matière de surveillance des 
motos, les mêmes autorités, 
au cours de la période 
susmentionnée, ont contrôlé 781 
motos, à la suite desquelles 94 
infractions au code de la route 
ont été constatées, 34 des motos 
ont été saisies, 40 délits ont été 
enregistrés et 40 infractions 
ont constatées pour le non 
port de casque. Pour plusieurs 
raisons parmi ellesdu domaine 
sécuritaire, nous avons observé 
une campagne en direction des 
motocyclistes. En effet, les 
services de la Sûreté de wilaya 
d’Annaba ont lancé dernièrement 
une large campagne de 

sensibilisation destinée aux 
usagers des motos dans les 
milieux urbains.Selon notre 
source proche, ces opérations 
ont été initiées afin de mettre fin 
aux agissements dangereux des 
motocycles notamment en soirée, 
d’autant plus que plusieurs 
plaintes ont été déposées par les 
citoyens pour excès de vitesse, 

dépassements et manœuvres 
dangereuses non réglementaires, 
circulation à sens opposé, 
défaut de maîtrise de la moto et 
changement de direction sans 
signalisation. Des infractions 
qui sont les principales causes 
à l’origine des accidents causés 
par les motocycles sur les routes. 

Au cours du mois d’octobre de 
l’année en cours, les services de 
la sécurité publique d’Annaba ont 

enregistré 573 infractions liées aux vitres 
teintées (fumées), 49 infractions liées aux 
plaques d’immatriculation non conforme 
aux normes légales, 1.037 infractions liées 
aux stationnementsillégaux et d’arrêts, 34 
infractions liées à l’absence de documents 
d’assurance, 107 infractions liées à 
l’excès de vitesse, 94 infractions liées à 

l’expiration du contrôle technique, et enfin 
173 délits commis par des conducteurs de 
transports urbains.Dans le même contexte, 
les mêmes services ont enregistré 27 
accidents de la circulation, faisant 38 
blessés de gravité variable, en plus du 
constat de deux décès.  Parallèlement, les 
services de sécurité ont intensifié leurs 
activités de sensibilisation à la prévention 
des accidents de la route en coordination 
avec les différents partenaires du terrain

Les efforts soutenus et 
conjugués des différents 
corps de la police 

relevant de la sûreté de wilaya 
d’Annaba et le dispositif 
sécuritaire mis en place pour 
lutter contre la criminalité et 
tout autre délit au niveau des 
zones urbaines ont donné leurs 
fruits comme l’indique les 
chiffres enregistrés durant les 
deux premières semaine du 
mois de novembre en cours.
En effet, le 7èmesûretéurbaine 
a traité 12 affaires policières de 
trafic de drogue et de possession 
de psychotrope avec la saisie 
de 96.08 gr de cannabis, 87 
capsules de psychotropes, 1.08 
gramme de cocaïne drogue 
dur, une somme importante 
en dinars et devises ainsi que  
une quantité de cigarettes de 
provenance inconnue  destinée 
au trafic.Selon le communiqué, 

il a été souligné l’arrestation 
de trois (3)individus durant la 
même période pour possession 
d’armes blanches. S’ajoutent 
à ces délits cinq (5) autres 
affaires élucidée durant la même 
période, y compris une affaire 
de sorcellerie. Dans le même 
sillage la 7ème sûreté urbaine a 
enregistré cinq (5) accidents de 
la route, 31 infractionsroutières 
et 13 délits. Par ailleurs, huit (8) 
chaises en plastique et parasols 
ont été saisis pour le squat des 
plages sans autorisation. Les 
mis en cause, ont été placés en 
détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de ces 
affaires. 
Un appel au civisme des citoyens 
a été lancé par les forces de 
l’ordre qui ne cessent de rappeler 
la disponibilité de leurs numéros 
verts. 

S.Y

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA : 
Opération contre la pollution de l’eau à El Hadjar

En application des 
directives du wali 
d’Annaba, une action 

coordonnée a été réalisée à la 
cité ‘’Mars Amar’’, commune 
d’El Hadjar, afin de lutter contre 
les maladies hydriques. Cette 
intervention s’inscrit dans le 
cadre des efforts déployés pour 
préserver la santé publique 
et veiller à la qualité de l’eau 
potable. Sous la conduite du 
chef de daïra d’El Hadjar, 
une équipe pluridisciplinaire 
s’est rendue sur le terrain 

pour évaluer la situation 
en vue d’une intervention. 
Cette mission a réuni des 
représentants des services 
locaux de l’environnement, de 
l’hydraulique, de l’Algérienne 
Des Eaux et des services 
techniques de l’APC, ainsi 
que le gestionnaire municipal 
chargé de l’hygiène et de la 
santé publique.
Lors de cette visite, des 
cas de pollution de l’eau 
potable ont été décelés. 
Les équipes techniques ont 
immédiatement sollicité 

l’intervention du Bureau 
national d’assainissement 
(ONA) de la région, qui a 
procédé au débouchement des 
canalisations d’eaux usées, 
éliminant ainsi la source de 
contamination. Cette initiative 
vise à renforcer la gestion 
des infrastructures d’eau et 
d’assainissement. Elle marque 
une étape importante dans 
la lutte contre les risques 
sanitaires liés à l’eau, en 
assurant une réponse rapide 
et efficace aux besoins des 
habitants d’El Hadjar.

S.Y

À l’occasion de la 
journée mondiale du 
diabète, célébrée le 14 

novembre de chaque année, 
la résidence universitaire 
‘’Souissi Abdelkrim a organisé 
une journée de sensibilisatio, 
placée sous le thème « Nous 
vivons sans sucre ou nous 
cohabitons avec lui». Cette 
initiative a réuni étudiants et 
personnels dans la salle de 
restauration, en présence du 
directeur de la résidence, M. 
Yacine Farou. L’événement, 

organisé par le service des 
activités culturelles, sportives 
et scientifiques en collaboration 
avec l’unité de médecine 
préventive et le laboratoire 
Neomedic, a mis en lumière 
l’importance de la prévention 
et de la gestion du diabète. Les 
participants ont pu bénéficier 
de précieuses explications sur 
cette maladie, ses causes et les 
moyens de la prévenir. Une 
exposition riche en affiches 
informatives, brochures et 
exemples d’aliments adaptés 
a permis de mieux cerner les 

bonnes pratiques à adopter pour 
cohabiter avec le diabète.
Les activités ont également 
inclus des dépistages gratuits 
de la glycémie et de la 
tension artérielle, offrant aux 
participants l’opportunité 
de vérifier leur état de santé. 
Cet aspect pratique a été 
particulièrement apprécié et 
a instauré un dialogue ouvert 
entre les professionnels de 
santé et le public. En fin de 
journée, une représentante du 
laboratoire Neomedic a été 
honorée pour sa contribution 

significative à la réussite de cet 
événement. Une belle initiative 
qui souligne le rôle essentiel 

de la sensibilisation et de 
l’éducation à la santé au sein 
des enceintes universitaires.

S.Y

ANNABA / JOURNÉE MONDIALE DU DIABÈTE : 
Campagne de sensibilisation à la résidence universitaire 

“Souissi Abdelkrim’’

Dans une initiative visant 
à parfaire les conditions 
d’accueil et de prise en 

charge des élèves, et sous la 
supervision du chef daira d’El 
Hadjar et du P/APC de Sidi 
Amar, les services techniques 

ont entamé l’entretien des 

chauffages au niveau des 

établissements scolaires 

primaires afin d’assurer des 

conditions optimales pour la 

scolarisation des élèves. Les 

services techniques de l’APC 

ont procédé à la réparation et 

à l’entretien de la plupart des 

appareils de chauffage à travers 

les établissements scolaires 

afin de fournir de la chaleur 

aux élèves, avant l’arrivée 

de la saison froide au niveau 

des écoles primaires ‘’Abed 

Hasni’’, ‘’Bouazza Salah’’, 

‘’Bendir Omar’’, ‘’Bahi 

Amar’’ et  ‘’Youcef Yahia’’ 

. Pour  pallier le manque de 

chauffage dans les écoles de la 

wilaya d’Annaba  et permettre  

aux écoliers d’étudier dans 
de bonnes conditions, des 
instructions fermes ont été 
données par le wali afin 
d’assurer aux enfants une 
année scolaire dans de bonnes 
conditions.   

Imen.B

ANNABA / SIDI AMAR : 
Réparation et entretien des appareils de 

chauffage des écoles primaires

Se mobiliser, c’est déjà 
agir ! Alors faisons un 
effort commun.» Ce sont 

des mots qui ont fait réagir des 
dizaines de jeunes et de moins 
jeunes et qui se sont arrangés 
pour préserver l’environnement 
de leur localité au niveau d’El 
Hadjar. La matinée d’avant-
hier, des dizaines de bénévoles 
en ont fait ainsi…ils ont 

consacré un peu de leurs temps 
libre pour nettoyer leur cité 
des déchets éparpillés partout 
avec l’aide de l’association 
‘Amis de l’environnement’’ 
d’El Hadjar en collaboration 
avec la participation des 
services de l’environnement 
d’d’Annaba.   Un acte bénévole 
pour dire tous ensemble « 
stop à la dégradation de notre 
environnement et à l’abandon 

de notre  ‘’Annaba la coquette’’. 
En effet, cette campagne de 
nettoyage a été lancée pour 
mettre fin à l’insalubrité qui 
se trouve au niveau de leurs 
quartiers, et les débarrasser des 
détritus et des déchets solides 
qui jonchent les ruelles et 
les trottoirs. Surtout en cette 
saison hivernale qui complique 
davantage la situation et met 
encore plus de pression sur les 

citoyens.
Il est temps que cette situation 
de désolation cesse et de rendre 
le cadre de vie de l’habitant 
plus vivable. Ce volontariat 
est un exemple que les jeunes 
veulent donner à la population 
et à d’autres communes  dans 
le but de provoquer un déclic 
pour que ce bel exemple soit 
suivi par d’autres.  Il faut noter 
que l’objectif principal de ces 

opérations de nettoiement est 
l’implication du citoyen dans 
la sauvegarde et la préservation 
de l’environnement. En effet, 
il est important de sensibiliser 
les populations sans lesquelles, 
cette opération ne pourra 
connaître de succès.

Imen.B

ANNABA / VOLONTARIAT : 
L’association “Amis de l’environnement’’ d’El 

Hadjar se mobilise pour nettoyer leur cité



Gabon 
La nouvelle Constitution largement 

approuvée par référendum

La pollution de l’air tourne au cauchemar 
dans le nord de l’Inde et du Pakistan

Avec près de 92 % de oui, 
les électeurs ont validé le 
texte rédigé par le régime 

militaire du général Brice Oligui 
Nguema, au pouvoir depuis le 
coup d’Etat, le 30 août 2023. 
La prochaine étape sera la tenue 
d’une élection présidentielle, 
actuellement prévue en août 
2025, selon le monde fr.
Les bulletins verts l’ont largement 
emporté sur les bulletins rouges. 
Selon les données provisoires 
publiées dimanche 17 novembre 
par le ministère de l’intérieur du 
Gabon, les électeurs ont validé à 
91,8 % la nouvelle Constitution 
rédigée par le régime militaire du 
général Brice Oligui Nguema.
Enjeu crucial de ce référendum 
porté par le nouvel homme fort 
du pays, le taux de participation 
s’est élevé à 53,54 % – bien en 
deçà des premières estimations 
(71 %).
Au total, 868 115 électeurs étaient 
appelés, samedi, à déposer un 

bulletin vert pour oui ou rouge 
pour non pendant la journée de 
vote, présentée par le pouvoir 
comme un « moment historique » 
et un « tournant majeur » pour le 
pays, un peu plus d’un an après le 
putsch qui a mis fin à cinquante-
cinq ans de règne de la famille 
Bongo.

Une fois les résultats 
définitifs confirmés par 
la Cour constitutionnelle, 
l’étape suivante sera la tenue 
d’une élection présidentielle, 
actuellement prévue en août 
2025, pour mettre un terme à 
la transition. Le général Oligui 
a promis de rendre le pouvoir 

aux civils mais il ne cache pas 
ses ambitions présidentielles en 
promettant aussi un « essor vers 
la félicité » à ce pays à la fois 
riche en pétrole et lourdement 
endetté. « Nous sommes là pour 
construire le pays, et ce pays 
on va le construire ensemble », 
a-t-il déclaré vendredi sous les 
applaudissements en inaugurant 
un marché à Libreville.
Aucun incident majeur signalé 
lors du vote
Les autorités ont renforcé depuis 
vendredi le couvre-feu mis en 
place depuis le coup d’Etat du 
30 août 2023, avec des horaires 
« réaménagés de [minuit] à 5 
heures du matin durant toute la 
période du processus électoral ».
Aucun incident majeur n’a 
été signalé pendant la journée 
de vote, selon les autorités et 
selon le Réseau d’observateurs 
citoyens (ROC), une plateforme 
d’associations locales soutenue 
par les Nations unies.

Le pouvoir a présenté comme 
une « garantie de transparence 
» la présence d’une trentaine 
de missions d’observateurs 
internationaux – écartés lors de 
la présidentielle d’août 2023, 
qui avait conduit à la réélection 
d’Ali Bongo, puis à sa destitution 
sur des accusations de fraude 
électorale et de détournement de 
fonds publics. S’ils ont pu suivre 
le déroulement du vote, « les 
observateurs n’ont pas pu assister 
au processus de dépouillement 
dans certains bureaux », selon 
le ROC, qui avait déployé 250 
personnes sur le terrain.
Conformément au code électoral 
gabonais, les bulletins de vote 
ont été incinérés dans chacun 
des bureaux de vote après 
dépouillement. Le procès-verbal 
des résultats a été centralisé 
au ministère de l’intérieur, qui 
s’est substitué aux instances 
électorales, dissoutes après le 
coup d’Etat.

Malgré la récurrence 
des épisodes de 
pollution extrême et 

leur coût sanitaire très élevé, 
les autorités ne prennent aucune 
mesure structurelle, selon le 
monde fr.
Une brume épaisse et grise, 
une odeur permanente de brûlé, 
un air complètement vicié, 
agressant les yeux, la gorge et 
les poumons : le piège de la 
pollution hivernale extrême 
s’est refermé sur les habitants 
du nord de l’Inde et du Pakistan. 
Dans les deux régions voisines, 
la santé humaine est menacée.
La journée du dimanche 17 
novembre a tourné au cauchemar 
dans la capitale indienne, New 
Delhi. L’atmosphère n’a cessé 

de se dégrader tout au long de la 
journée, pour frôler vers 20 h 30 
un indice de qualité de l’air de 1 
500. Lundi 18 au matin, le seuil 
des 1 800 a été franchi. A ce 
niveau, toute sortie prolongée 
en extérieur est hasardeuse, la 
qualité de l’air étant considérée 
comme mauvaise au-delà 
de l’indice 50, extrêmement 
mauvaise à partir de 300.
Pourtant, les rues étaient 
bondées et pratiquement aucun 
habitant n’arborait de masque de 
protection, ignorant le danger. 
« Que voulez-vous que je fasse 
? Que je reste chez moi et que 
j’arrête de nourrir ma famille ? 
», s’emporte Rajesh, un vendeur 
ambulant de rue de momos, 
une spécialité himalayenne 

de raviolis, stationné avec son 
chariot à la sortie du quartier de 
Chhatarpur.
La détérioration est en partie 
due aux incendies volontaires 
des chaumes dans les champs 
du Pendjab, allumés par les 
paysans pour éliminer les 
résidus de récoltes de riz et 
passer plus vite aux semences 
suivantes. Les vents orientés 
nord-ouest ont rabattu les 
fumées sur la capitale, où la 
différence entre les températures 
diurnes et nocturnes créée une 
sorte de couvercle, empêchant 
les polluants de se dissiper. 
Par temps clair, l’atmosphère 
s’améliore un peu avec 
l’apparition du soleil, mais 
dimanche, il est resté masqué 

par la brume.
Les autorités, incapables de 
mettre fin à ces pratiques 
agricoles délétères, ont 
enclenché, dimanche, un plan 
d’urgence : arrêt des chantiers 

de construction, interdiction 
d’entrée des camions dans la 
capitale. Les écoles avaient 
déjà été fermées plus tôt dans la 
semaine. Personne n’attend de 
miracle.

Dans le département, déjà 
très mobilisé l’hiver 
dernier, la colère monte 

depuis plusieurs semaines. Malgré 
le versement d’aides d’urgence, les 
exploitants agricoles estiment que 
les promesses du gouvernement 
n’ont pas été tenues, selon le 
monde fr.
Ce vendredi de novembre, en début 
d’après-midi, Christophe Piquet 

part en tracteur sur les routes du 
Gard. Il va livrer du foin dans un 
centre équestre situé à une dizaine 
de kilomètres. Agé de 46 ans, ce 
viticulteur coopérateur et éleveur à 
Bezouce (Gard), une commune de 
la périphérie de Nîmes, propose ce 
genre de services pour arrondir ses 
fins de mois.
Le Gardois, fils, petit-fils et arrière-
petit-fils d’agriculteur, a bénéficié 

des terres familiales au moment de 
son installation. Il est à la tête de 
160 hectares menés en agriculture 
biologique, une quarantaine en 
propriété, le reste en location. « Le 
foncier est devenu inaccessible. Il 
est quasiment impossible d’acheter 
des terres », explique ce père de 
trois enfants, divorcé, qui se dit 
prêt à reprendre la mobilisation.

Mardi 19 Novembre 2024

International 09SeybouSe Times

France : Christophe Piquet, agriculteur dans le Gard 
« On n’arrive pas à vivre 

de notre boulot »



Soudan 
Le Conseil de sécurité de l’ONU va voter 

sur un appel à un cessez-le-feu

Vive condamnation saoudienne après une frappe 
israélienne meurtrière sur une école de l’ONU

Les Etats-Unis autorisent l’Ukraine à utiliser 
des missiles à longue portée en Russie

Le Conseil de sécurité de 
l’ONU va se prononcer 
lundi sur une résolution 

appelant à un arrêt immédiat des 
hostilités au Soudan, nouvelle 
tentative pour mettre la pression 
sur les deux généraux rivaux 
alors que la guerre ne donne 
aucun signe de répit.
Le projet de résolution vue 
par l’AFP, préparée par le 
Royaume-Uni et la Sierra 
Leone, appelle les parties “à 
cesser immédiatement les 
hostilités et à s’engager de 
bonne foi dans un dialogue 
pour permettre des étapes vers 
une désescalade, dans le but 
de se mettre d’accord de façon 
urgente sur un cessez-le-feu 
national”.

Le Soudan est ravagé depuis 
avril 2023 par une guerre 
qui oppose l’armée régulière 
du général Abdel Fattah al-
Burhane, arrivé au pouvoir par 
un coup d’Etat en 2021, et les 
paramilitaires des Forces de 
soutien rapide (FSR) de son ex-

adjoint, le général Mohamed 
HamdaneDaglo.
Le conflit a déjà fait des 
dizaines de milliers de morts 
et déplacé plus de 11 millions 
de personnes, dont 3,1 millions 
à l’extérieur du pays, selon 
l’ONU.

Et le pays connaît ces dernières 
semaines une nouvelle flambée 
de violences, chacun des deux 
camps semblant “persuadés 
de pouvoir l’emporter sur le 
champ de bataille”, a déploré 
il y a quelques jours la sous-
secrétaire générale de l’ONU 
pour les Affaires politiques, 
Rosemary DiCarlo.
Les civils en paient le prix 
fort, avec environ 26 millions 
de personnes confrontées à 
une insécurité alimentaire 
sévère, la famine qui menace, 
et des accusations de violences 
sexuelles généralisées.
Dans ce contexte, le projet 
de résolution appelle les 
deux parties à “respecter les 
engagements” pris en 2023 

pour protéger les civils, à ne pas 
utiliser les violences sexuelles 
comme “tactique de guerre”, et 
à permettre un accès “rapide, 
sûr et sans entrave” à l’aide 
humanitaire.
“Ingérences extérieures” 
Le ministre britannique des 
Affaires étrangères, David 
Lammy, qui présidera cette 
réunion du Conseil lundi, a 
assuré qu’il ferait “pression pour 
une résolution qui garantisse la 
protection des civils et le libre 
passage de l’aide”.
Si plusieurs diplomates ont 
indiqué à l’AFP être plutôt 
confiants quant à l’adoption du 
texte, un certain doute plane 
sur la position de la Russie, qui 
dispose d’un droit de véto.

Une nouvelle frappe 
israélienne sur une 
école abritant des 

déplacés à Gaza suscite 
l’indignation de Riyad. Le 
bilan s’élève à au moins dix 
morts et une vingtaine de 
blessés dans cet établissement 
géré par l’UNRWA, l’agence 
des Nations Unies pour les 
réfugiés palestiniens.
L’attaque, survenue samedi 
dans le camp de réfugiés 
d’Al-Shati à Gaza-ville, a visé 
l’école Abu Assi où s’étaient 
réfugiées de nombreuses 
familles fuyant les combats. 
Cette structure, placée sous la 

protection de l’ONU, fait partie 
du réseau d’établissements 
de l’UNRWA, organisme 
crucial pour l’acheminement 
et la distribution de l’aide 
humanitaire dans l’enclave 
palestinienne.
Dans un communiqué cinglant 
publié dimanche, le ministère 
saoudien des Affaires 
étrangères fustige “le ciblage 
systématique des civils et des 
organisations humanitaires 
par l’occupation israélienne”, 
dénonçant au passage “le 
silence assourdissant de la 
communauté internationale” 
face à ces actes.

Le Royaume exhorte la 
communauté internationale à 
“assumer ses responsabilités” 
devant ces violations répétées 
du droit international, 
qui, selon Riyad, “ne font 
qu’aggraver les souffrances 
du peuple palestinien et 
éloignent les perspectives de 
paix dans la région”.
Cette nouvelle escalade 
intervient dans un contexte 
déjà tendu, marqué par 
l’adoption récente de lois 
israéliennes interdisant 
de facto les activités de 
l’UNRWA sur le territoire 
israélien. Philippe Lazzarini, 

Commissaire général de 
l’agence onusienne, tire la 
sonnette d’alarme: cette mise 
à l’écart de l’UNRWA risque 
de créer un dangereux vide 

humanitaire, susceptible 
d’alourdir encore le bilan 
humain et d’exacerber 
l’instabilité, tant à Gaza qu’en 
Cisjordanie.

Washington a autorisé 
l’Ukraine à frapper le 
territoire russe avec 

des missiles à longue portée 
fournis par les Etats-Unis, selon 
un responsable américain, un 
changement stratégique majeur 
à quelques semaines de l’arrivée 
au pouvoir de Donald Trump, la 
Chine lançant lundi un appel à 
l’”apaisement”.
La Russie, qui a annoncé lundi 
matin avoir abattu 59 drones 
ukrainiens, notamment au-
dessus des régions frontalières 
de l’Ukraine et dans la région 
de Moscou, n’a pas encore 
commenté officiellement 
l’autorisation américaine.
Un député russe en a toutefois 
minimisé la portée. “Cela ne 

changera en rien le cours de 
l’opération, absolument en 
rien”, a déclaré lundi à l’agence 
publique russe Ria Novosti, 
Andreï Kartapolov, président 
de la commission défense de la 
chambre basse du parlement.
Les Etats-Unis “ont donné 
le feu vert à l’utilisation de 
missiles à longue portée”, avait 
indiqué dimanche à l’AFP ce 
responsable s’exprimant sous 
couvert de l’anonymat.
Le président démocrate Joe 
Biden accède ainsi à une 
demande de longue date de 
Kiev peu avant son départ de la 
Maison Blanche et le retour du 
républicain Donald Trump, très 
critique sur l’aide américaine à 
l’Ukraine.

La Chine a réagi lundi en 
réclamant un “cessez-le-
feu rapide et une solution 
politique”. “Le plus urgent est 
d’encourager un apaisement 
de la situation aussi vite 
que possible”, a déclaré lors 
d’une conférence de presse 
régulière Lin Jian, porte-parole 
du ministère des Affaires 
étrangères
Le président ukrainien 
VolodymyrZelensky a lui-
même accueilli avec prudence 
l’annonce du responsable 
américain, se contentant de 
noter que ces armements 
“parleront d’eux-mêmes”.
Rappelant dans son adresse du 
soir l’importance de la “capacité 
longue portée” de son armée, 

il a noté qu’”aujourd’hui, de 
nombreux médias rapportent 
que nous avons reçu 
l’autorisation de prendre des 
mesures appropriées”.
“Mais les frappes ne se 

conduisent pas à l’aide de 
mots. Les choses comme cela 
ne sont pas annoncées”, a 
repris VolodymyrZelensky. 
“Les missiles parleront d’eux-
mêmes”.
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Franck Ribéry annonce sa venue à Oran

CAF Awards 2024 :
Gouiri et Benbot quittent la course

La Confédération Africaine 
de Football (CAF) a dévoilé 
la liste des cinq finalistes 

pour le prestigieux titre de Joueur 
Africain de l’Année 2024, ainsi 
que les finalistes des autres 
catégories. Malheureusement, 
deux noms algériens qui avaient 
suscité l’espoir, Amine Gouiri et 
Oussama Benbot, ne figurent pas 
parmi les élus.
Amine Gouiri, attaquant du Stade 
Rennais et de l’équipe nationale 
algérienne, figurait dans la liste 
élargie des 10 nominés pour 
le Ballon d’Or africain 2024. 
Une reconnaissance méritée 
après une saison marquée par 
ses performances solides avec 
Rennes (11 buts et 3 passes 
décisives en 41 matchs) et ses très 
bonnes performences avec les 
Fennecs. Depuis son changement 
de nationalité sportive en octobre 
2023, Gouiri a inscrit 5 buts et 
délivré 2 passes décisives en 12 
sélections, devenant rapidement 
un cadre de l’attaque algérienne.
Cependant, cette ascension n’a 
pas suffi pour le retenir dans la 
shortlist, avec les cinq finalistes. 
La compétition était rude, avec des 
joueurs tels que Serhou Guirassy 
(Guinée), Achraf Hakimi 
(Maroc), Ademola Lookman 
(Nigeria), Simon Adingra (Côte 

d’Ivoire) et Ronwen Williams 
(Afrique du Sud), qui ont tous 
brillé sur la scène internationale 
et avec leurs clubs respectifs, 
et dont l’un des cinq sera sacré 
Ballon d’Or africain dans moins 
d’un mois.
Oussama Benbot, une double 
nomination mais aussi écarté

De son côté, Oussama Benbot, 
gardien emblématique de l’USM 
Alger, était nommé dans deux 
catégories : Meilleur joueur 
africain évoluant sur le continent 
et Meilleur gardien africain. Sa 
très bonne saison avec l’USMA, 
marquée par des performances 
décisives en Coupe de la CAF et 
en championnat, avait fait de lui 
un sérieux prétendant.
Mais à l’instar de Gouiri, 
Benbot n’a pas été retenu parmi 
les finalistes. La catégorie des 
gardiens, en particulier, a vu 
émerger une forte concurrence, 
dominée par des joueurs évoluant 
dans des clubs africains et 
européens de haut niveau.
Si cette année ne sourit pas à 
Gouiri et Benbot, leur présence 
parmi les nominés reste une 
reconnaissance de leur talent. Le 
nom des vainqueurs de chaque 
catégorie sera connu durant  la 
cérémonie prévue le 16 décembre 
prochain à Marrakech au Maroc.

Après la visite de Karim 
Benzema cet été, 
ce n’est pas Kylian 

Mbappé, comme on aurait pu le 
supposer, qui sera la prochaine 
star française à fouler le sol 
algérien. Il semblerait bien que 
ce soit plutôt Franck Ribéry, 
ancienne légende des Bleus 
et du Bayern Munich, qui a 
confirmé une visite imminente 
à Oran !
Lors d’une récente vidéo publiée 
sur TikTok, Franck Ribéry a 
annoncé son intention de se 
rendre à Oran dans un futur 
proche. « On se voit bientôt à 
Oran, inchallah », a-t-il déclaré à 
son ami Seddik, avant de signer 
avec son surnom emblématique 
: le Kaiser. Une annonce d’un 
voyage bien particulier de la 
part de Ribéry, qui n’a pas de 
racines algériennes, mais qui est 
étroitement lié au pays par son 
épouse Wahiba Ribéry, avec qui 
il partage sa vie depuis 2004, et 
dont le lien indéfectible a même 
ouvert la porte à l’ancien joueur 
à une reconversion à l’Islam en 
2006.
Ribéry déjà a visité l’Algérie à 
plusieurs reprises, notamment 
Tlemcen, ville d’origine de 
sa femme, qu’il décrit comme 
« inoubliable » en raison de 
l’accueil chaleureux qu’il y a 
reçu. Dans une interview, il 
avait confié : « J’aime beaucoup 
l’Algérie. Les Algériens adorent 

le football et leur pays, et c’est 
quelque chose que j’admire 
profondément. »

Le football, un pont entre 
Ribéry et l’Algérie

Tout au long de sa carrière, 
Ribéry a régulièrement exprimé 
son soutien à l’équipe nationale 
algérienne. En 2009, il s’était 
prononcé en faveur des Fennecs 
lors des qualifications pour la 
Coupe du Monde, affirmant : 
« Ce n’est pas juste parce que 
ma femme est algérienne, mais 
parce que cela vient du cœur. »
Présent en Égypte en 2019, 
Ribéry avait également assisté 
à la victoire historique de 
l’Algérie en finale de la CAN. 
« La joie dans le vestiaire était 
immense. J’étais très heureux 
pour Belmadi, les joueurs et tous 
les Algériens », avait-il confié.
Une visite qui promet d’être 

mémorable
La venue de Franck Ribéry à 
Oran, prévue prochainement 
selon ses dires, est bien plus 
qu’une simple visite : c’est 
une nouvelle preuve de son 
attachement sincère à l’Algérie. 
Ce voyage sera l’occasion pour 
lui de renouer avec le public 
algérien, qui lui voue une 
admiration réciproque. Aucune 
date où période n’a cependant 
été communiquée, mais il est 
certain que la venue de Kaiser 
Franck en Algérie promet de 
marquer les esprits.
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PSG, Naples :
Le prix de Victor Osimhen va drastiquement chuter

Le PSG ne lâche pas sa 
nouvelle cible portugaise

Le Bayern Munich va couper 
une tête

L’attaquant qui 
appartient à Naples, 
convoité par le PSG 

et plusieurs autres gros clubs 
européens, sera bien moins cher 
l’été prochain…
Ce fut un des feuilletons de l’été 
dernier, mais surtout, un des 
transferts les plus surprenants 
de ces dernières années sur 
le mercato. En fin de mercato 
dernier, Victor Osimhen 
s’engageait avec Galatasaray 
dans le cadre d’un prêt sec d’une 
saison. Mal à l’aise à Naples et 
pas forcément en bonne relation 
avec Antonio Conte, l’ancien 
du LOSC a donc décidé de filer 
en Turquie, le temps de trouver 
meilleure chaussure à son pied.
Et pour l’instant, tout se passe 
pour le mieux pour lui en terres 

stambouliotes. Il a inscrit 5 buts 
lors de ses 3 derniers matchs 
avant la trêve internationale, 
dont un doublé face à Tottenham 
en Europa League. Au total, 
il affiche 8 buts et 3 passes 
décisives en 9 rencontres toutes 
compétitions confondues avec 
Galatasaray, où il est déjà devenu 
une idole.
Un prix bien revu à la baisse

Mais on le sait, si Osimhen est 
parti en Turquie, c’est parce qu’il 
n’a pas trouvé preneur auprès 
de gros clubs de championnats 
d’élite en Europe. En grande 
partie parce que les formations 
intéressées, comme Chelsea ou le 
PSG, n’avaient pas l’intention de 
s’aligner sur les demandes XXL 
de Naples et de son sulfureux 
président Aurelio De Laurentiis. 

On évoquait effectivement 
des sommes dépassant les 100 
millions d’euros, et Naples était 
en position de force puisque 
la clause libératoire du joueur 
était jusqu’ici de 130 millions 
d’euros.
L’été prochain en revanche, 
il sera moins cher. Comme 
l’explique la Gazzetta dello 
Sport, la clause libératoire du 
joueur passera à 75 millions 
d’euros l’été prochain, comme 
cela avait été pacté lors de sa 
dernière prolongation de contrat. 
Une somme a priori plutôt 
abordable pour les plus gros 
clubs européens, qui déboursent 
déjà régulièrement ces sommes 
pour des joueurs offensifs 
chaque été. Le PSG et les autres 
clubs intéressés sont prévenus…

Le PSG a de nouveau un joueur 
de Benfica dans le viseur. C’est 
Tomas Araujo, défenseur central 

de 22 ans, qui dispose d’une clause 
libératoire de 100 M€.
Le PSG aime piocher du côté du Benfica 
Lisbonne ces dernières années. Gonçalo 
Ramos lors de l’été 2023, João Neves 
l’été dernier, et bientôt Tomas Araujo ? 
Le défenseur de 22 ans est entré dans le 
viseur du Paris Saint-Germain, comme 
l’a expliqué la presse portugaise au cours 
des derniers mois. Et le journal Record 
assure que le club francilien est toujours 
sur le coup.
Car Araujo s’impose comme titulaire 
cette saison, au détriment d’Antonio 
Silva, autre grand espoir portugais, qui 
devrait d’ailleurs être aligné ce soir avec 
la sélection portugaise aux côtés de… 
Tomas Araujo. Ce dernier devrait en effet 
vivre sa première sélection avec l’équipe 

A face à la Croatie. Et continuer ainsi à 
faire grimper sa cote sur le mercato.

La clause ou rien
Comme l’explique Record, Benfica n’a 
aucune intention de vendre cet hiver son 
nouveau titulaire en défense centrale, 
sauf si un club venait lever la clause 
libératoire, qui s’élève à 100 M€. Le 
PSG, de son côté, cherche déjà un nouvel 
axial, anticipant le possible départ de 
Milan Skriniar, que la Juventus Turin 
espère accueillir en janvier.
Le dossier Araujo semble un peu 
complexe pour le mercato hivernal mais 
le PSG est déterminé à l’attirer lors de 
l’été prochain. Il devra faire face à la 
concurrence de clubs de Premier League, 
mais il peut compter sur ses bonnes 
relations avec le club lisboète, qui a déjà 
récupéré 125 M€ (sans les bonus) grâce 
aux ventes de Gonçalo Ramos et João 
Neves.

Actuel leader de la Bundesliga, le 
Bayern Munich réalise un début 
de saison plutôt encourageant 

avec Vincent Kompany même si le bilan 
est plus mitigé en Ligue des Champions. 
Préparant déjà la saison prochaine, le 
club bavarois imagine déjà un renfort et a 
également conclu qu’il faudrait un départ.
Le nouveau projet du Bayern Munich a 
débuté cet été avec l’arrivée de Vincent 
Kompany sur le banc du Rekordmeister. 
Les Bavarois qui sont actuellement en 
tête de Bundesliga avec cinq points 
d’avance sur le RB Leipzig. En Ligue 
des Champions, c’est toutefois plus 
compliqué avec une dix-septième place 
pour le Rekordmeister qui va devoir 
batailler pour essayer d’aller chercher 
le top 8. Sur de bonnes bases, le Bayern 
Munich prépare déjà l’avenir et à une 
solution interne avec Paul Wanner (18 
ans).
Actuellement du côté d’Heidenheim, le 
gaucher réalise un début de saison canon 
avec déjà 5 buts et 2 passes décisives pour 
15 rencontres. Capable d’évoluer ailier 
droit et ailier gauche, le natif de Dornbirn 
doit revenir cet été après son prêt. Selon 
Sport Bild, le Bayern Munich prévoit 
l’avenir avec lui, même si le Bayer 
Leverkusen et le RB Leipzig sont attentifs 
à ce dossier.

Leroy Sané et Kingsley Coman 
sont menacés

Prévu dans la rotation derrière Jamal 
Musiala mais aussi au poste d’ailier, 
il devra prendre l’une des 4 places 
actuellement prises au Bayern Munich. 
Dès lors, un départ devra intervenir parmi 
les cadres munichois. Cela ne sera pas 
Michael Olise qui est arrivé cet été de 
Crystal Palace et réalise de bons débuts. 
Ils sont donc trois pour deux places avec 
Serge Gnabry, Leroy Sané et Kingsley 
Coman. Pour Serge Gnabry qui compte 6 
buts en 14 matches cette saison, les débuts 
sous les ordres de Vincent Kompany sont 
excellents. Avec encore deux ans de 
contrat, il n’est pas vraiment menacé pour 
le moment.
Cela se jouera davantage entre Leroy 
Sané et Kingsley Coman. Le premier cité 
arrive en fin de contrat cet été et a la cote 
en Angleterre avec Arsenal et Manchester 
United sur les rangs. Le Bayern Munich 
envisage une prolongation s’il réduisait 
son salaire de 25% (15 millions 
d’euros) lui qui touche actuellement 20 
millions d’euros annuels. Partant cet 
été et finalement resté, Kingsley Coman 
pourrait aussi être de nouveau poussé vers 
le départ. Sous contrat jusqu’en juin 2027 
avec un contrat annuel de 17 millions 
d’euros, il ne veut pas partir à tout prix.
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En Bref...

Cet écran étirable est capable de subir 10 000 
torsions sans perte de qualité !

Kaspersky peut-il protéger notre vie 
numérique ? Ehang à réalisé un vol d’essai 

avec une technologie de batterie 

de très haute densité. Celle-ci a 

permis à l’aéronef de rester en 

l’air un peu plus de 48 minutes. 

C’est presque le double par 

rapport à la technologie de 

batterie habituellement utilisée.

Il y a un an, Futura expliquait 

que le tout premier taxi volant 

avait obtenu sa certification 

permettant de le faire voler au 

milieu du trafic aérien en Chine. 

C’est l’autorité aéronautique 

chinoise, la CAAC (Civil 

Aviation Administration of 

China) qui avait accordé cette 

certification à Ehang après une 

longue série de tests en vol.

Depuis, la firme a déjà livré 

plusieurs dizaines d’aéronefs 

pour des opérateurs de tourisme 

proposant des visites aériennes 

à basse altitude. Ehang poursuit 

également ses développements 

technologiques pour augmenter 

l’autonomie de son taxi volant 

électrique. La société vient 

justement d’annoncer qu’elle 

a effectué le premier vol d’un 

eVTOL équipé d’une batterie à 

semi-conducteur.

C’est une première pour 

cette technologie qui permet 

de densifier l’énergie à 500 

Wh/kg. À l’époque de la 

certification de son aéronef, 

Ehang s’était associé avec le 

spécialiste des batteries Inx 

Energy Technology Company. 

L’objectif était justement de 

développer ce type de batterie 

pour eVTOL. Autrement appelé 

batterie solide, la batterie à 

semi-conducteur utilise du 

lithium métallique comme 

anode et de la céramique 

d’oxyde comme électrolyte. 

Outre la densité énergétique 

obtenue, la batterie serait aussi 

capable de fonctionner sur une 

plage de températures allant de 

-40 à 150 °.

Kaspersky est une 
entreprise spécialisée 
dans la cybersécurité. 

Utilisées partout dans le monde, 
même si certains pays s’en 
éloignent, ses solutions restent 
visiblement particulièrement 
efficaces. Les faits et sa 
transparence prouvent toujours 
que l’entreprise reste l’un des 
leaders de son secteur. Futura fait 
le point sur les atouts de la firme.
Kaspersky est une société 
d’origine russe. Alors que dans le 
monde 400 millions de personnes 
et 270 000 entreprises utilisent ses 
logiciels, peut-on faire confiance 
à Kaspersky ?
Les chercheurs de la firme sont 
internationalement reconnus 
comme comptant parmi 
les meilleurs en matière de 
cybersécurité. Ils prouvent 
toutes les semaines leurs 
capacités en détectant et 
analysant les opérations de 
piratage de grande envergure 
menées par les gouvernements. 
Ils sont également experts en 
ce qui concerne les méthodes 
de cybercriminalité qui peuvent 
atteindre tout un chacun.
Transparence totale
Kaspersky affirme avoir livré à 
maintes reprises aux différentes 
autorités des preuves qui 
démontrent son indépendance de 
tout gouvernement.
Pour montrer sa bonne volonté et 
sa philosophie d›indépendance, 
en 2020, Kaspersky a transféré 
toutes les données de ses clients 
vers son centre de données en 

Suisse. Ce pays est réputé pour 
ses lois strictes en matière de 
protection de la vie privée et sa 
neutralité politique. La société 
joue également la carte de la 
transparence avec des centres 
dédiés à cette tâche. Il en existe 
plusieurs sur la planète (Turquie, 
Rwanda, Malaisie, Espagne, 
Arabie saoudite, Italie, Brésil, 
Singapour, Japon, Pays-Bas, 
Suisse). Dans ces centres, 
les partenaires et les acteurs 
gouvernementaux peuvent 
vérifier le code informatique 
des logiciels afin de contrôler 
l›absence de portes dérobées, par 
exemple.
Pour se montrer garant de la 
qualité de ses solutions et du bon 
fonctionnement de la société, 
Kaspersky fait également appel 
à des organisations d›évaluation 
indépendantes. C›est notamment 
le cas pour les systèmes de 
sécurité des données qui sont 
certifiés à la norme ISO 27001. 
Au niveau financier, un audit 
dit SOC 2 est également réalisé 
par un cabinet comptable 
indépendant. Ce niveau de 
transparence n›est pas commun 
et montre l›assurance et la bonne 
volonté de la firme.

Une version Premium pour 
blinder la sécurité

Avec plus d›un milliard 
d›appareils protégés par les 
solutions de la société à ce 
jour, la confiance qu›ont les 
utilisateurs en Kaspersky ne s›est 
pas construite en une journée. 
Née en 1997, l›entreprise a 
comme leitmotiv de protéger 

les individus et les entreprises 
contre les cybermenaces et de 
construire un monde plus sûr.
Et c›est avec cette philosophie 
qu›au fil des ans, Kaspersky 
est devenu l›un des noms les 
plus reconnus dans l›industrie 
de la cybersécurité. L›antivirus 
est réputé pour son taux de 
détection élevé. Et cela est 
démontré régulièrement par 
des organisations de test 
indépendantes. C›est notamment 
le cas d›AV-TEST et AV-
Comparatives où Kaspersky se 
positionne presque toujours en 
haut du tableau avec des scores 
exceptionnels en matière de 
protection (99,96 % d›efficacité). 
Rien que pour l›année 2023, 
à l›occasion de 100 tests, la 
solution de sécurité a devancé 
l›ensemble des concurrents en se 
qualifiant 93 fois première.
Il faut dire qu›une suite de sécurité 
comme Kaspersky Premium 
est armée pour neutraliser 

les menaces les plus récentes 
(malwares, ransomwares, 
phishing...) et même celles qui 
ne sont pas encore répertoriées. 
Ainsi, pour identifier en temps 
réel celles-ci, le labo de la 
société utilise des algorithmes 
d›apprentissage automatique 
et de l›IA. Les chercheurs en 
sécurité analysent également de 
grandes quantités de données 
pour identifier les nouvelles 
menaces. Cette version Premium 
se charge également de protéger 
la vie privée, notamment les mots 
de passe et intègre un puissant 
VPN dénué de limitations.
Finalement, face aux doutes 
que peut laisser son origine, 
les faits parlent d’eux-mêmes, 
les solutions de sécurité de 
Kaspersky restent fiables. Pas 
besoin de désinstaller la suite 
de sécurité donc. Kaspersky 
est un bon choix pour une 
protection complète contre les 
cybermenaces.

Flexible, extensible, élastique, 
maléable, le prototype de LG 
Display est capable de s’étirer 
jusqu’à 50 % de sa surface initiale, 
tout en conservant une haute 
résolution. Présenté à Séoul, il 
a démontré qu’il peut être plié 
ou tordu tout en résistant à plus 
de 10 000 cycles d’étirement. Il 
ouvre la voie à des applications 
dans la mode, les wearables, 
l’automobile, le spectacle et 
la publicité, et pourrait même 
être utilisé dans des conditions 
extrêmes comme l’espace.
Le géant sud-coréen LG Display 
dévoile un écran extensible, 
capable de gagner jusqu’à 50 % de 
surface simplement en s’étirant. 
Cette première mondiale, qui 

demeure aujourd’hui au stade 
de prototype, laisse entrevoir de 
nombreuses applications utiles 
dans les domaines de la mode ou 
du divertissement.
LG vient de présenter une 
innovation dans l’industrie 
des écrans, sous la forme d’un 
nouvel écran couleur souple 
et extensible. Révélé lors d’un 
événement spécial à Séoul, il 
s’étire de 12 à 18 pouces tout en 
conservant une haute résolution 
(100 ppi) et des couleurs 
éclatantes grâce à la technologie 
micro-LED.
En l’état actuel des choses, cet 
écran flexible peut être étiré, plié 
ou tordu, le tout en résistant à plus 
de 10 000 cycles d’étirement. Il 

adhère également à des surfaces 
courbées, comme des vêtements 
ou même la peau, ouvrant ainsi 
la voie à des applications dans 
les secteurs de la mode et des 
wearables.

Des écrans pour n’importe 
quel support

La finalité du projet est de pouvoir 
profiter un jour d’écrans quels 
que soient les supports. Cette 
technologie pourrait permettre 
par exemple d’intégrer des écrans 
directement dans des vêtements, 
pour des usages pratiques 
(affichage d’informations, sur 
des combinaisons de pompiers 
par exemple) ou récréatifs 
(personnalisation de l’apparence, 
selon l’humeur du jour).

Idem pour les accessoires, 
avec la possibilité de voir 
ainsi apparaître des bracelets 
ou des sacs dotés d’interfaces 
interactives. Dans la voiture, 
des écrans pourraient s’adapter 
à différentes formes de tableaux 
de bord ou d’appuie-têtes. 
Dans le monde du spectacle, ils 
pourraient servir de décor. Enfin, 
dans la rue, ils pourraient servir 
de supports publicitaires adaptés 
à des vitrines ou des panneaux 
dédiés. Grâce à leur robustesse, 
ces écrans pourraient aussi 
un jour être utilisés dans des 
conditions extrêmes, y compris 
dans l’espace.
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L’automne n’est là que 
depuis quelques semaines 
et, déjà, avec l’arrivée du 
froid, on ressent une baisse 
de régime. Pourquoi est-on 
si fatigué ? Comment faire le 
plein d’énergie et booster son 
système immunitaire grâce 
aux plantes, à la gelée royale, 
aux oligoéléments… ? Les 
réponses du Dr Jean-Loup 
Dervaux, médecin, auteur de 
Chronofatigues : quelle est la 
vôtre.

la fatigue physique (on 
manque d’énergie pour 
bouger) ;

la fatigue intellectuelle (on ne 
réagit pas rapidement au travail) 

Ou la fatigue morale (on voit la 
vie en noir).

Pourquoi suis-je si fatigué 
chaque automne ?

À la rentrée des vacances, deux 
choses peuvent justifier cette 
fatigue passagère. Découvrez 
lesquelles.
le changement de saison fatigue
On passe de la saison chaude à 
la saison froide avec des jours 
plus courts, du mauvais temps 
qui s’annonce à l’approche 
des mois d’hiver et, bien sûr, 
moins de lumière. Certaines 
personnes ressentiront cette 
fatigue dès la fin du mois de 
septembre. Pour d’autres, la 
fatigue surviendra en octobre, 

voire seulement en novembre. 
Selon les individus, l’horloge 
interne de chacun a plus ou 
moins de difficultés à s’habituer 
à ce changement de saison. 
Chez certaines personnes, cela 
entraîne une fatigue passagère. 
D’autant plus, qu’il y a aussi le 
changement d’heure à gérer fin 
octobre !
la reprise du travail
le changement de rythme par 
rapport aux vacances nécessite 
à l’organisme de se réhabituer. 
le travail engendre également 
du stress.

Un retard de sécrétion de 
mélatonine

À l’approche de l’hiver, le soleil 

est moins présent. Si l’on est 
peu exposé(e) à la lumière dans 
la journée, l’arrêt de sécrétion 
de la mélatonine est retardé. le 
réveil, le matin, peut s’avérer 
compliqué. On se lève alors 
encore fatigué.
Attention, si on ne prend pas en 
compte cette fatigue, on risque 
d’arriver à une dépression 
hivernale !
Comment prendre en charge 

la fatigue automnale ?
S’il s’agit d’une fatigue 
physique, on peut opter pour un 
repos sous forme de relaxation. 
Si l’on souffre plutôt de fatigue 
mentale, on cherchera une 
occupation reposante. Dans 

tous les cas, le sommeil doit être 
suffisant et de qualité.
En complément du repos, 
il est important de stimuler 
l’organisme. Pour cela, il y a 
diverses possibilités. À chacun 
de trouver celle qui lui convient 
le mieux.

Traiter la fatigue avec 
l’homéopathie

Arsenicum iodatum 11 CH, 2 
à 3 fois par semaine. C’est un 
traitement de fond à commencer 
le plus tôt possible à la rentrée.
Traiter la fatigue avec les 
plantes
En phytothérapie et en 
naturopathie, pour lutter contre 
la fatigue, on a recours aux 
plantes stimulantes comme :
le ginseng, le gingembre ou le 
cynorrhodon en cas de fatigue 
physique ;

La sauge en cas de fatigue 
mentale.

Penser aussi, tout simplement, 
à la tisane de thym, et aux 
petits fruits rouges comme le 
cassis, l’aronia, l’argousier. 
Ces derniers sont riches en 
anthocyanes et en vitamine C 
qui rebooste l’organisme. Il 
suffit de prendre 1 verre de jus 
(sans sucre) tous les matins 
pendant 10 à 15 jours pour voir 
la fatigue passagère disparaître.

On sait que le froid peut être 
mauvais pour la santé, en 
particulier lorsqu’il est est intense 
ou prolongé : hypothermie, 
engelures, maladies respiratoires 
ou problèmes musculaires 
et articulaires. Mais d’autres 
symptômes peuvent être 
également constatés comme le 
mal de ventre. «le froid peut 
causer des douleurs au ventre en 
raison de plusieurs mécanismes 
physiologiques qui se produisent 
en réponse aux températures 
basses, explique Hugo Desmorat, 
étiopathe à Chilly-Mazarin (91). 
Par exemple, l’exposition au 
froid agit comme un stress en 
stimulant le système nerveux 
(sympathique), responsable de 
la mise en action de l’organisme. 
Ce qui va limiter l’activité des 
intestins. Ce ralentissement 
peut être plus ou moins agréable 
selon les individus à cause de 
la sensibilité digestive. C’est 
similaire au mécanisme qui 
se produit lors d’un examen 
stressant.»
le froid peut également affecter 
la motilité intestinale, ralentissant 
le processus de digestion. Cela 
peut entraîner une accumulation 
de gaz et de liquides dans le 

tractus gastro-intestinal, qui 
peut causer des inconforts 
abdominaux, des ballonnements 
et des douleurs. «Il peut aussi 
y avoir des douleurs digestives 
juste après un épisode de froid. 
Le sang afflue rapidement dans 
le ventre et les organes pour 
compenser son ralentissement, 
ce qui peut provoquer des 
gênes, voire de la diarrhée.» 
l’exposition prolongée au 
froid peut aussi entraîner une 
constriction des vaisseaux 
sanguins, réduisant ainsi le flux 
sanguin vers  certaines parties 
du corps, y compris la région 
abdominale. Cela peut entraîner 
une diminution du flux sanguin 

vers l’estomac et les intestins, ce 
qui peut provoquer des douleurs 
abdominales.
le froid peut également stimuler 
les nerfs périphériques de la 
peau et des organes internes. 
«Cette stimulation nerveuse 
peut déclencher des signaux de 
douleur dans le système nerveux, 
provoquant une sensation de 
malaise ou de douleur dans le 
ventre.’’ En réponse au froid, les 
muscles du corps, y compris les 
muscles abdominaux, peuvent 
se contracter involontairement 
et causer des douleurs. 
«Généralement, on se sent 
d’abord contracté du dos et 
des épaules avant de ressentir 

le froid sur le ventre, précise 
Hugo Desmorat. Écouter ces 
signes permet de savoir si l’on 
est assez couvert. les muscles 
se contractent dans le but de 
produire de la chaleur, c’est 
utile, mais quand cela touche 
l’abdomen, cela peut entraîner 
des tensions digestives associées 
à des crampes.’
Pour soulager les douleurs 
au ventre causées par le 
froid, il est recommandé de 
porter des vêtements chauds, 
rester à l’intérieur dans des 
environnements chauffés, de 
boire chaud, manger chaud... 
«N’oubliez pas de protéger 
votre ventre en portant plusieurs 

couches pour diminuer la 
perte de chaleur du corps.’ 
l’exercice fait aussi du bien : 
«l’exercice physique régulier 
aide à améliorer la circulation 
sanguine et à diminuer l’impact 
du froid sur le corps, rappelle 
notre interlocuteur. Cependant, 
évitez les exercices trop intenses 
par temps froid.» En général, 
prendre des mesures pour se 
réchauffer et rester au chaud est 
essentiel pour éviter les effets 
néfastes du froid sur le corps. 
Si vous avez des préoccupations 
ou si les symptômes persistent, 
n’hésitez pas à consulter un 
professionnel de la santé.

Comment combattre la fatigue de l’automne ?

Le froid peut-il donner mal au ventre ?
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Votre bracelet en argent a tendance 
à ternir avec le temps? Pas de 
souci ! Il est tout à fait possible de 
lui redonner son éclat d’origine 
grâce à quelques astuces faciles à 
réaliser chez vous.
Tendance à souhait, les bijoux en 
argent, que l’on adore désormais 
combiner avec de l’or, nous 
mènent parfois la vie dure. En 
effet, ces derniers sont fragiles 
et ont une durée de vie moins 
importante que ceux en or, d’où 
la raison pour laquelle il convient 
d’en prendre soin. Toutefois, 
à force de sueur, de poussière 
accumulée et de frottements, ils 
finissent par vieillir et ternir… 
et ça pour votre plus grande 
déception. Mais pas d’inquiétude 
! Pour que vos bijoux favoris 
redeviennent flambant neufs, la 
marque de bijoux Histoire d’Or 
partage ses astuces pour les 
nettoyer avec des ingrédients que 
nous avons tous chez soi.
Entretien des bracelets, bagues, 
colliers en argent : comment 

nettoyer des bijoux noircis et 
oxydés sans les abîmer ?
Avec du vinaigre blanc
Idéal pour se débarrasser des 
taches disgracieuses sur les 
tissus, le vinaigre blanc l’est 
également pour nettoyer vos 
bijoux en argent.
Pour cela, il suffit de faire 
tremper vos bijoux en argent 
dans un récipient contenant 
suffisamment de vinaigre blanc 
pour les immerger complètement.
Ensuite, «laissez-les pendant 
deux heures, le temps qu’il 
puisse faire effet», peut-on lire 
sur le site officiel d’Histoire 
d’Or.
Après les deux heures passées, 
il faudra bien «rincer le bracelet 
sous l’eau tiède, car l’acidité 
du vinaigre blanc risque de les 
abîmer», ajoute la marque.
Pour terminer, n›hésitez pas à 
essuyer votre bijou à l›aide d›un 
chiffon doux.
Avec du bicarbonate de soude

Solution efficace pour certaines 
tâches ménagères, le bicarbonate 
de soude permet également de 
se débarasser l›oxydation sur les 
bijoux en argent.
«Versez de l’eau dans un bol et 
faites-y fondre le bicarbonate de 
soude», note la marque.
Puis, vous pouvez y plonger 
votre bracelet en argent pendant 
quelques heures.
Enfin, «en utilisant une brosse à 
dents très souple ou un chiffon 
doux, frottez avec délicatesse 
votre bijou pour le nettoyer», 
conclut-elle.

Avec de l›eau salée et 
l›aluminium

Le combo gagnant pour nettoyer 
votre bracelet en argent : le sel et 
l’aluminium ! À retrouver dans 
votre cuisine, ces derniers se 
combinent à la perfection.
Commencez par préparer un 
récipient d’eau salée.
Puis, «faites tremper pendant 20 
secondes votre bijou en argent», 

ajoute Histoire d›Or.
Pour éviter l›oxydation, il faut 
placer votre bijou sur du papier 
aluminium.
Enfin, comme pour l›astuce du 
bicarbonate, vous pouvez finir 
le séchage de vos bijoux avec un 
chiffon doux.
Avec du cola
Connue depuis de nombreuses 

années déjà, cette astuce 
«fonctionne aussi à merveille», 
précise la marque de bijoux sur 
son site internet.
«Si vous en avec une bouteille 
au réfrigérateur, n’hésitez pas 
à faire tremper vos bijoux en 
argent dans un verre rempli».
Après cela, il faut laisser tremper 
votre bijou toute la nuit pour le 
retrouver tout propre et brillant.

Vous venez de craquer pour un 
pull à épaules dénudées, mais ce 
dernier glisse, sans cesse, le long 
de vos bras ? Vous êtes au bon 
endroit, nous avons la solution à 
ce problème.
Dès que le froid s’installe dans 
notre quotidien, les mailles sont 
de retour de notre garde-robe. 
Plébiscitées pour leur confort 
à toutes épreuves, elles nous 
tiennent bien au chaud tout au 
long de la journée. Que vous 
choisissiez une coupe oversize 

ou ajustée, les pulls sont vos 
meilleurs alliés. Cet automne 
hiver, une autre version retrouve 
toutes ses lettres de noblesse, 
c’est le pull à épaules dénudées. 
Offrant une silhouette ultra-
féminine, ce dernier flatte les 
contours et s’inscrit parfaitement 
dans les dernières tendances 
du moment. Seulement voilà, 
aussi beau soit-il, ce dernier à 
la fâcheuse tendance à glisser le 
long de nos bras. Pour y remédier, 
il existe une astuce toute simple 

pour qu’il tienne parfaitement en 
place tout au long de la journée. 
Découvrez en quoi elle consiste.
Comment maintenir en place 
un haut à épaules dénudées 

sans qu’il ne glisse ?
Le réseau social TikTok regorge 
d’astuces en tous genres pour 
vous éviter tous les petits tracas 
du quotidien. Cette fois-ci, c’est 
une nouvelle technique qui 
a suscité notre attention, elle 
permet d’ajuster la taille d’un 
pull à épaules dénudées, que l’on 

adore enfiler dès que le mercure 
baisse. Pour ce faire, il suffit de 
vous munir de quatre épingles 
à nourrice et de deux élastiques 
pour cheveux.
Commencez par enfiler votre 
maille et observez la quantité de 
tissu à ajuster. Dans un deuxième 
temps, à l’intérieur du pull en 
maille, placez deux épingles à 
nourrices au niveau des épaules, 
face à face. Reliez ces deux 
dernières à l’aide d’un élastique 
placé à l’intérieur des épingles. 

De cette manière, le dispositif 
mis en place permet de resserrer 
l’encolure du pull à épaules 
dénudées afin qu’il tienne toute 
la journée sans glisser. Réalisez 
le même processus de l’autre 
côté et le tour est joué !
Afin de ne pas abîmer votre 
maille, veillez à placer vos 
épingles à nourrice au niveau 
d›une doublure ou bien des 
coutures, de cette manière vous 
évitez de créer des petits trous 
disgracieux.

L’accumulation de tartre 
dans le fond de la 
cuvette des toilettes 

peut être évitée avec un geste 
hebdomadaire. De plus, il ne 
nécessite qu’un peu d’eau chaude 
et de l’acide citrique.
Au fil des utilisations, le tartre 
s’accumule dans les toilettes. 
Si cela crée des plaques peu 
esthétiques, le tartre peut aussi 
se déverser dans les tuyaux 
et endommager l’installation 
sanitaire. Pourtant, ce cumul 
peut être évité de manière 
naturelle et simple. Pour ce faire, 
il faut effectuer un nettoyage 
hebdomadaire à laisser poser 
pendant toute une nuit.
Comment enlever le tartre des 

toilettes avec un peu d’eau 

chaude et de l’acide citrique ?

Pour le nettoyage hebdomadaire 

du tartre des toilettes, il faut dans 

un premier temps faire bouillir 
de l’eau. Dès qu’elle est prête, il 
faut verser l’eau dans la cuvette 
puis y ajouter 4 cuillères à soupe 
d’acide citrique. L’idéal est de 
faire cette astuce en fin de journée, 
car le mélange doit reposer toute 
la nuit. Le lendemain matin, il 
suffit d’utiliser une éponge ou la 
brosse des toilettes pour frotter 
le fond de la cuvette. Enfin, il 
faut tirer la chasse d’eau pour 
éliminer les résidus grattés. Cette 
option est à privilégier, car elle 
est plus douce pour la céramique.
Quels autres produits naturels 

privilégier pour enlever le 
tartre des toilettes ?

Si vous n’avez pas d’acide 
citrique, il est possible de 

remplacer ce produit par 
du bicarbonate de soude ou 
du vinaigre blanc. Pour un 
nettoyage au vinaigre blanc, il est 
toutefois recommandé de couper 
l’arrivée d’eau et de laisser la 
chasse se vider avant d’entamer 
le nettoyage. Il faut alors faire 
bouillir un mélange d’eau et de 
vinaigre blanc, le verser dans la 
cuvette et laisser poser quelques 
heures. Quant au bicarbonate 
de soude, il faut en verser 3 
cuillères à soupe dans la cuvette. 
Puis il faut ajouter un verre de 
vinaigre blanc. Cela déclenchera 
une réaction chimique qui fera 
mousser le bicarbonate. Enfin, 
il faut frotter à l’aide d’une 
brosse pour enlever le tartre des 
toilettes.

La routine vraiment efficace pour éviter les dépôts 
de tartre dans les toilettes

4 astuces faciles et rapides pour redonner de l’éclat
 aux bijoux en argent sans les abîmer

Marre que votre pull à épaules dénudées ne glisse ?



Après une année 
d’interruption due aux 
tragiques événements 

de Gaza, le Festival international 
du film du Caire a fait son grand 
retour le 13 novembre 2024. La 
45ᵉ édition, dédiée aux peuples 
palestinien et libanais meurtris 
par des guerres meurtrières, 
s’est imposée comme un vibrant 
plaidoyer pour la paix et la 
résilience, tout en honorant le 7ᵉ 
art dans toute sa splendeur. 

Une ouverture sous le signe de 
la Palestine

Dès les premières minutes 
de la cérémonie d’ouverture, 
organisée à l’Opéra du Caire, le 
ton était donné. Un hommage 
bouleversant à la culture 
palestinienne a marqué les 
esprits avec une performance 
de Dabke, danse folklorique 
palestinienne. Les artistes, venus 
de Gaza, portaient des costumes 
traditionnels et des keffiehs, 
symboles de leur identité et de 
leur résistance. 

La prestation a été accompagnée 
de la chanson engagée Falastini, 
et la scène s’est illuminée aux 
couleurs de la Palestine. Ce 
moment fort, chargé d’émotion, 
a été suivi par l’intervention 
de Hussein Fahmy, président 
du festival, qui a rejoint les 
danseurs pour les applaudir 
chaleureusement. Il a déclaré : 

« Ces artistes sont la preuve que, 
malgré les souffrances, la culture 
palestinienne reste vivante et 
vibrante. »

Des symboles de solidarité 
omniprésents 

Les invités de la cérémonie 
ont reçu des pins représentant 
le drapeau palestinien, que 
beaucoup ont fièrement affichés. 
Certains étaient habillés en 
hommage à la Palestine, portant 
des écharpes à motif de keffieh 
ou des robes traditionnelles 
brodées. Cette initiative visait 
à souligner la solidarité de la 
communauté cinématographique 
avec le peuple palestinien. 

Hussein Fahmy a rappelé que 
cette édition, prévue initialement 
en 2023, avait été annulée par 
solidarité avec Gaza : « Nous ne 
pouvions pas rester indifférents 
face à cette tragédie. Cette année, 
il était impossible de reporter 
de nouveau, mais nous avons 
choisi de dédier cette édition à 
nos frères et sœurs en Palestine 
et au Liban, qui continuent de 
souffrir.»

Des symboles de solidarité 

omniprésents 

Les invités de la cérémonie 
ont reçu des pins représentant 
le drapeau palestinien, que 
beaucoup ont fièrement affichés. 
Certains étaient habillés en 
hommage à la Palestine, portant 
des écharpes à motif de keffieh 
ou des robes traditionnelles 
brodées. Cette initiative visait 
à souligner la solidarité de la 
communauté cinématographique 
avec le peuple palestinien. 

Hussein Fahmy a rappelé que 
cette édition, prévue initialement 
en 2023, avait été annulée par 
solidarité avec Gaza : « Nous ne 
pouvions pas rester indifférents 
face à cette tragédie. Cette année, 
il était impossible de reporter 
de nouveau, mais nous avons 
choisi de dédier cette édition à 
nos frères et sœurs en Palestine 
et au Liban, qui continuent de 
souffrir.»

Une cérémonie empreinte 
d’émotion et de mémoire

Dans un discours émouvant, 
Hussein Fahmy, visiblement 
profondément touché par la 
récente perte de son frère 
Mustafa Fahmy, a exprimé 
que, malgré la tristesse et les 
épreuves, les artistes ont une 
responsabilité envers leur public, 
qu’ils se doivent de remplir. Il a 
insisté sur le fait que « le show 
doit continuer ». Ses paroles 
trahissent non seulement une 
douleur personnelle, mais 
également une conviction 
inébranlable quant à la mission 
des artistes, même dans les 
moments les plus difficiles.

Ses propos semblent aussi 
adresser une réponse directe 
aux critiques exprimées sur les 
réseaux sociaux, où certains ont 
remis en question sa présence à 
la conférence de presse récente 
annonçant le programme du 
festival, alors qu’il venait à 
peine de dire adieu à son frère. 
Hussein Fahmy, malgré son 
deuil, a choisi de maintenir 
son engagement envers le 
festival. En tant que président, 
il portait la responsabilité de 
ne pas laisser tomber des mois 
de travail et les efforts d’une 
multitude de personnes investies 
dans la réussite de cette édition. 
Abandonner n’était pas une 
option. La douleur peut habiter 
l’âme, mais la vie, avec ses 
obligations, continue pour ceux 
qui ont des responsabilités à 
honorer.

Hussein Fahmy a également 
profité de l’occasion pour rendre 

hommage aux figures du cinéma 
égyptien disparues en 2024. Il a 
souligné que « l’art est présent 
dans les épreuves et les crises 
; le cinéma a ce pouvoir de 
raconter des vies, des rêves et 
des victoires. Certains ne sont 
plus parmi nous, mais leur travail 
continue de résonner » et a 
énuméré des noms tels qu’Ashraf 
Abdel Ghaffour, Nahed Farid 
Shawky, Salah Al-Saadani, 
Essam Al-Shamaa, Atef Beshay, 
Hassan Youssef, ainsi que son 
propre frère Mustafa Fahmy. Il 
a également évoqué le rôle du 
cinéma comme gardien de la 
mémoire collective, déclarant : 
« Le cinéma est une arme contre 
l’oubli. Nous devons continuer 
à raconter les histoires, même 
lorsque nous sommes accablés 
par la douleur. »

120 ans de cinéma égyptien : 
restaurer pour préserver

Une des initiatives majeures de 
cette édition du festival a été la 
restauration et la numérisation 
d’œuvres incontournables du 
cinéma égyptien. Hussein Fahmy 
a rappelé l’importance de cette 
démarche en précisant :  « Le 
cinéma égyptien, qui fête ses 120 
ans cette année, constitue l’un des 
patrimoines cinématographiques 
les plus riches au monde. Mais ce 
trésor est en danger : les films se 
détériorent avec le temps, et nous 
risquons de perdre des chefs-
d’œuvre à jamais. »

Lancée lors de la dernière édition 
en 2022 avec deux films restaurés, 
cette initiative a pris une ampleur 
considérable cette année. Dix 
films classiques, parmi lesquels 
Le Palais du désir, Les Oiseaux 
d’automne et Quelque chose de 
la peur, ont été restaurés et sous-
titrés pour être projetés dans les 
meilleures conditions au public 
du festival. 

Pendant son discours, Hussein 
Fahmy a également dévoilé une 
vidéo montrant des extraits de 
films avant et après restauration, 
mettant en évidence le travail 
colossal effectué pour redonner 
à ces œuvres leur éclat d’origine. 
Il a ajouté :  « Actuellement, 
12 autres films sont en cours 
de restauration. À terme, nous 
avons pour objectif de sauver les 
1 140 films qui composent notre 
patrimoine cinématographique. » 

Ces films restaurés ne sont 
pas uniquement destinés aux 
spectateurs égyptiens. Grâce 
aux sous-titres, ils pourront 
être diffusés dans des festivals 
et cinémathèques à travers le 

monde, offrant ainsi une seconde 
vie à ces joyaux oubliés. 

Les nouvelles initiatives et les 
compétitions

Outre la restauration, le festival 
a lancé cette année l’initiative 
Art 74, qui vise à promouvoir 
le dialogue entre artistes 
visuels et cinéastes, soulignant 
l’interconnexion des arts. 
Ensuite, ont été présentés les 
films en compétition dans les 
différentes catégories, suivis 
d’une présentation des membres 
du jury. Un hommage a été 
rendu au président du jury, Danis 
Tanović, par une projection 
d’extraits de ses films, rappelant 
son impact dans le cinéma 
international.

Hommage à Yousry Nasrallah 
: un maître du cinéma 

Le moment fort de la soirée a été 
la remise de la Pyramide d’Or 
pour l’ensemble de sa carrière au 
réalisateur Yousry Nasrallah. Ce 
cinéaste visionnaire, connu pour 
ses œuvres audacieuses comme 
Mercedes, La ville, La Porte 
du Soleil et Après la bataille, 
a marqué le cinéma égyptien 
en explorant des thématiques 
complexes telles que l’identité, 
la politique et les inégalités 
sociales. 

Dans son discours, Nasrallah a 
salué l’importance du cinéma 
comme outil de réflexion et 
d’unification : « Le cinéma nous 
permet de comprendre notre 
passé, d’interroger notre présent 
et de rêver à un avenir meilleur. »

Il a également rendu hommage 
aux cinéastes palestiniens, 
qualifiés de « gardiens de la 
mémoire et de l’espoir ».

Ahmed Ezz : un acteur 
d’exception honoré 

La cérémonie a également mis 
à l’honneur l’acteur égyptien 
Ahmed Ezz, figure emblématique 
du cinéma arabe, en lui décernant 

le Prix Faten Hamama pour 
l’excellence artistique. 

Revenant sur ses débuts, Ahmed 
Ezz a livré un discours émouvant, 
racontant comment ses parents 
étaient contre qu’il abandonne un 
métier stable pour se tourner vers 
le cinéma, et comment assister à 
l’ouverture du Festival du Caire 
était un rêve pour lui. « Quand 
j’ai commencé, je n’avais pas 
imaginé que je me tiendrais ici 
aujourd’hui. Ce prix n’est pas 
seulement pour moi, mais pour 
tous ceux qui m’ont soutenu et 
appris à croire en moi. » 

Il a dédié cette récompense à ses 
parents décédés et à son mentor, 
Adel Imam, avant de conclure 
:  « Je considère ce prix comme 
une motivation pour aller encore 
plus loin. »

Un film d’ouverture poignant : 
Songes de Rashid Masharawi

La soirée s’est conclue avec 
la projection de Songes, un 
film du réalisateur palestinien 
Rashid Masharawi. Tourné en 
2023 avant le début de la guerre, 
ce long-métrage explore avec 
sensibilité les injustices subies 
par le peuple palestinien.

Une édition riche en 
événements et compétitions 

Avec 190 films issus de 72 pays, 
dont 37 premières mondiales, le 
Festival du Caire 2024 s’annonce 
comme une célébration majeure 
du cinéma mondial. Les 
projections, les discussions avec 
les cinéastes et les ateliers offrent 
une plateforme unique pour 
explorer les enjeux du cinéma 
contemporain.

Mais au-delà des films, cette 
édition se distingue par son 
message humaniste : un 
hommage vibrant aux cultures 
qui résistent face aux épreuves.

CIFF 2024 - 
Ouverture en hommage aux peuples palestiniens et 

libanais, aux artistes disparus, et à la mémoire du cinéma
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La statuette a été décernée au 
producteur, entre autres du film 
«La Couleur pourpre», lors des 
Governors Awards qui honorent 
chaque année des vétérans de 

l’industrie cinématographique.
Le célèbre producteur musical 
et trompettiste américain 
Quincy Jones a reçu à titre 
posthume un Oscar honorifique 

au cours de la 15e cérémonie 
des Governors Awards qui s’est 
déroulé dimanche 17 novembre 
devant un parterre de stars. Le 
titan de l’industrie musicale 
américaine, connu pour avoir 
produit des disques à succès 
pour un véritable panthéon de 
légendes de l’industrie musicale, 
allant de Frank Sinatra à Michael 
Jackson, est décédé d’un cancer 
du pancréas à l’âge de 91 
ans(Nouvelle fenêtre), deux 
semaines seulement avant de 
recevoir l’un des prestigieux prix 
pour l’ensemble de sa carrière 
décernés par l’Académie des arts 
et des sciences du cinéma.
Sa fille, l›actrice Rashida Jones, 
a accepté l›Oscar en son nom, 
déclarant à l›audience que le 

légendaire producteur était 
«vraiment enthousiaste à l›idée 
de venir ce soir». «Il disait 
souvent : Vis chaque jour comme 
si c›était le dernier, et un jour tu 
auras raison. Et il a fait cela... la 
vie la plus belle et la meilleure,» 
a-t-elle ajouté, sous un tonnerre 
d›applaudissements. «La vérité, 
c›est que cet homme a eu un 
impact tout aussi puissant dans 
le monde du cinéma», a déclaré 
l›acteur Jamie Foxx en présentant 
son prix.
Jones a produit des films 
marquants de Hollywood, 
notamment La Couleur Pourpre, 
et reçu plusieurs nominations 
aux Oscars pour des chansons 
et bandes originales de films 
comme De sang-froid et The 

Wiz. Selena Gomez, Jennifer 
Lopez et Zoe Saldana figuraient 
parmi les stars retenant leurs 
larmes dans le public, tandis 
que Jennifer Hudson rendait un 
hommage musical.
Organisés par l›Académie des 
arts et des sciences du cinéma, 
les Governors Awards honorent 
chaque année des vétérans de 
l›industrie cinématographique, 
dont beaucoup sont considérés 
comme n›ayant pas été 
suffisamment reconnus lors 
des Oscars traditionnels. Les 
Françaises Agnès Varda et 
Euzhan Palcy comptent parmi 
les récipiendaires de ces Oscars 
d’honneur.

La guitare Silver Sparkle Gibson 
Les Paul Florentine que Noel 
Gallagher avait utilisée pour 
l’enregistrement du troisième 
album d’Oasis, «Be Here Now,» 
sorti en août 1997, a été achetée à 
226 800 livres sterling.
Cette guitare avait été décrite par 
Noel Gallagher en 1997 comme 
«la meilleure du monde», et a 
été vendue samedi aux enchères 
pour l’équivalent de plus de 271 
000 euros. Les frères Gallagher, 
Liam et Noel, ont annoncé en 
août la reformation de leur groupe 
Oasis pour une tournée l’été 
prochain(Nouvelle fenêtre).

Ce retour du groupe emblématique 
de la BritPop des années 90 a 
suscité un immense enthousiasme 
parmi leurs fans. Les billets pour 
les concerts se sont arrachés et 
leur premier album Definitely 
Maybe, sorti il y a trente ans, s’est 
de nouveau retrouvé en tête des 
ventes en septembre.

Spécialement fabriquée pour 
Noel Gallagher

Selon la maison d’enchères sur 
internet Propstore, cette guitare 
avait été fabriquée pour Noel 
Gallagher dans l’atelier de Gibson 
en 1997. Elle avait notamment 
été utilisée pour des prestations 

au David Letterman Show ainsi 
qu’au Saturday Night Live aux 
États-Unis.
«C›est la meilleure guitare dans le 
monde», avait dit Noel Gallagher 
dans une interview au magazine 
Spin en 1997. «Ce n›est pas une 
des meilleures, c›est la meilleure». 
Oasis était alors au sommet 
de sa gloire. Mais le groupe, 
fondé en 1991 à Manchester, 
s›est ensuite séparé en 2009, en 
raison des disputes récurrentes 
entre les frères Gallagher, qui ont 
poursuivi leur carrière chacun de 
leur côté, jusqu›à l›annonce de la 
reformation d›Oasis l›été dernier.

L’artiste, devenu interprète 
à la fin des années 60, avait 

également travaillé avec 
Dalida, Tino Rossi et Barbara 

Streisand.

Le musicien Charles 
Dumont, qui a notamment 
l’inoubliable chanson 

Non, je ne regrette rien d’Edith 
Piaf, est décédé dans la nuit 
du 17 au 18 novembre à Paris 
à l’âge de 95 ans, a annoncé sa 
compagne Florence à l’AFP. Ce 
chanteur-auteur-compositeur, qui 
avait également collaboré avec 
Barbara Streisand, est mort des 
suites d’une longue maladie à 
son domicile.
La carrière de ce trompettiste de 
formation avait pris un virage 
majeur au tournant des années 
60 quand il avait convaincu la 

star Edith Piaf d›interpréter l›une 
de ses compositions, après avoir 
essuyé plusieurs refus. Non, je ne 
regrette rien est, depuis, devenu 
un standard de la Môme, connu 
dans le monde entier.
«Ma mère m›a mis au monde 
mais Edith Piaf m›a mis dans 
le monde», disait le chanteur et 
pianiste né à Cahors le 26 mars 
1929. «Sans elle, je n›aurais 
jamais fait tout ce que j›ai 
fait, ni comme compositeur, ni 
comme chanteur», assurait-il 
lors d›un entretien à l›AFP en 
2015. Pour Charles Dumont, 
cette rencontre marquera le début 
d›une collaboration fructueuse 
avec Piaf, qui donnera naissance 
à plus de trente morceaux, dont 
Mon dieu ou Les flonflons du bal.
Tout au long de ses quelque 

soixante ans de carrière, Charles 
Dumont a également collaboré 
avec Dalida ou Tino Rossi et 
s›était reconverti en «crooner» 
à la fin des années 60, délaissant 
ses chansons contestataires. Il 
avait alors enchaîné les albums 
où l›amour se taillait la part du 
lion... Le disque Une femme lui 
avait valu en 1973 le prix de 
l›académie Charles-Cros.
Sa dernière apparition sur scène 
remonte à 2019 au théâtre de la 
Tour Eiffel. «Quand vous revenez 
devant un public, qui vient vous 
voir comme il venait il y a 20, 30 
ou 40 ans et vous fait le même 
accueil, alors il vous redonne vos 
20 ans», disait-il.

Le musicien et producteur Quincy Jones récompensé 
par un Oscar d’honneur posthume

Une guitare de Noel Gallagher du groupe Oasis part
 à plus de 271 000 euros aux enchères

Charles Dumont, le compositeur du légendaire «Non, je ne 
regrette rien» de Piaf, est mort à 95 ans
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Voilà une surprise à 
laquelle les fans de 
football canadien ne 

s’attendaient sûrement pas. Ce 
dimanche 17 novembre, dans le 
cadre d’un match de la Grey Cup, 
les supporters ont vu débarquer 
le prince Harry dans l’enceinte 
d’un stade à Vancouver. Le sou-
rire aux lèvres et sans Meghan, le 
prince semblait aux anges.

En ce moment, tous les regards 
sont tournés sur le couple formé 
par le prince Harry et son épouse, 
Meghan Markle. Il faut dire que, 
pendant de longues semaines, 
les tourtereaux ne se sont plus 
affichés ensemble alors qu’ils en 
avaient pourtant l’habitude. Dis-
putes, désaccords au sujet des 
enfants (Archie, 5 ans et Lilibet, 
3 ans)... Les rumeurs semblaient 
annoncer une rupture prochaine 
entre Meghan et Harry.

Il y a dix jours cependant, après 
un silence retentissant, refusant 
de commenter ce qu’il se disait 
à leur sujet, Meghan Markle et 
le prince Harry apparaissaient 
ensemble, côte à côte, sur une 
vidéo lors de la première confé-
rence ministérielle mondiale sur 
la violence faite aux enfants. Un 
événement qui a fait taire les 
mauvaises langues et adoucit les 
esprits des plus inquiets concer-
nant l’avenir amoureux du duo.

Réapparition en solo pour 
Harry avant le jour J

Meghan Markle et le prince 
Harry ne sont pas réapparus tous 
les deux depuis. Du moins pas 
main dans la main. L’Américaine 
et le Britannique ont repris le 
chemin de leurs obligations res-
pectives et c’est de nouveau en 
solo qu’ils se montrent en public.

Le dimanche 17 novembre, alors 
que Meghan Markle était restée 
à Los Angeles d’après les infor-
mations de Hello magazine, le 
prince Harry, lui, passait du bon 
temps au match de football op-
posant les Argonauts de Toronto 
et les Blue Bombers de Winni-
peg. Le prince Harry a été invité 
dans l’émission présentée par 
James Duthie sur la chaîne TSN 
afin de se livrer sur la rencontre 
mais pas que.

Mordu de sport, le prince Harry 
n’a pas caché son enthousiasme 
à l’idée de voir la rencontre dé-
buter : «J›ai vraiment hâte que 
le match commence, c›est parti 
!» s›est-il réjoui. Mais le frère 
du prince William, qui pourrait 
bientôt être expulsé des Etats-
Unis, n›était pas là uniquement 
pour profiter du spectacle. Du 8 
au 16 février prochain, les Invic-

tus Games, qu›il a créés en 2014, 
se dérouleront à Vancouver et à 
Whistler. Événement au cours 
duquel des blessés de guerre et 
des vétérans se disputent des 
médailles dans plusieurs disci-

plines. Et cette année, des sports 
d›hiver vont faire leur apparition 
pour la première fois, comme le 
ski assis, le curling, le skeleton et 
le snowboard.

Invité sur le plateau de «Tara-
tata» ce vendredi 15 novembre, 
Mika s’est laissé aller à quelques 
confessions concernant la suite 
de sa carrière. On vous dit tout !

Plus de 17 ans après sa pre-
mière participation à l’émission 
animée par Nagui , Mika - qui 
sera le parrain du Téléthon cette 
année - faisait son grand retour 
dans Taratata. Entre ses pres-
tations scéniques, le chanteur 
libanais de 41 ans s’est longue-
ment confié sur sa carrière et 
son actualité. «Tu bouges beau-
coup, tu voyages énormément, 
tu as une vie à la fois d’artiste, 
de chanteur qui se produit sur 
scène, mais aussi d’animateur 
dans des shows», lui a alors fait 
remarquer Nagui, en évoquant 
les différents pans de sa car-
rière en Espagne, en Angleterre 
et bien entendu en France. Des 

propos de la part de l’animateur 
qui ont permis au chanteur de 
faire une annonce inattendue : 
«Non, en France, c’est fini, j’ar-
rête toutes mes émissions de télé 
en France».

Très étonné par l’annonce de 
Mika , le présentateur au coeur 
de la polémique a alors rétor-
qué : «Comme animateur, mais 
comme chanteur tu continueras 
?» Ce à quoi ce dernier à ré-
pondu «Bien sûr, comme chan-
teur !» Un soulagement pour le 
public présent sur le plateau de 
l’émission culte qui fêtait cette 
année ses 40 ans qui a immé-
diatement cru que l’interprète 
de Happy Ending était en train 
d’annoncer la fin de sa carrière 
dans l’hexagone. «On avait 
compris. Tu ne veux plus que 
le fauteuil se retourne, tu veux 
que le fauteuil reste droit et que 

tu puisses parler tranquillement. 
C’est ça ?», a affirmé Nagui en 
faisant référence au rôle de jury 
qu’avait endossé Mika il y a 
quelques années dans The Voice 
sur TF1.

Mika passe le plus clair de son 
temps à Miami

Dans une vidéo postée sur TiK-
Tok (voir ci-dessus), le grand 
brun ouvre les portes de sa su-
perbe maison à Miami. Ce que 

l’on observe alors, c’est qu’il 
semble apprécier les objets de 
décoration décalés, à l’image 
de sa lampe à l’abat-jour façon 
plume ou encore de ses ananas 
décoratifs. Les murs de sa salle 
à manger arborent un bestiaire 
exotique unique, inspiré du style 
du Douanier Rousseau, célèbre 
peintre français et figure de l’art 
naïf. Ces oeuvres ont été réali-
sées par sa soeur Yasmine, illus-
tratrice de profession, qui a éga-
lement créé une grande fresque 
dans l’escalier principal de la 
maison. Dans cette vidéo, Mika 
nous fait également découvrir sa 
vieille maison de poupée tradi-
tionnelle ainsi que divers objets 
aussi insolites qu’originaux. Une 
décoration qui, par son caractère 
singulier, surprend, mais reflète 
parfaitement sa personnalité : 
originale et créative.

Alors qu’ils dormaient paisible-
ment chez eux à Winsdor avec 
leurs trois enfants, le prince 
William et Kate Middleton ont 
été surpris par l’intrusion de 
deux individus au sein d’Ade-
laide Cottage, qui ont rapide-
ment pris la fuite.

La sécurité royale a été récem-
ment victime d’une importante 
brèche. En effet, des intrus 
masqués ont escaladé une clô-
ture pour accéder au domaine 
du château de Windsor. Ils se 
trouvaient ainsi à seulement 
quelques pas de l’endroit où le 
prince William et Kate Mid-
dleton dormaient paisiblement 
avec leurs trois enfants. Les 

faits se sont déroulés dans la 
résidence du prince et de la 
princesse de Galles à Adelaide 
Cottage. Selon les médias bri-
tanniques, deux intrus auraient 
utilisé un camion volé pour 
défoncer une barrière de sécu-
rité. Ils ont ainsi pu accéder à la 
ferme du domaine. Par la suite, 
ils ont rapidement pris la fuite 
à bord d’un pick-up agricole et 
d’un quad. La porte qu’ils ont 
détruite était l’une des sorties 
les plus proches d’Adelaide 
Cottage.

Cette route est souvent utili-
sée par le prince William, Kate 
Middleton et leurs trois enfants, 
le prince George, la princesse 

Charlotte, et le prince Louis, 
pour leurs allées et venues quo-
tidiennes. Selon les premiers 
rapports concernant cet inci-
dent, des alarmes auraient été 
déclenchées pendant le raid des 
deux intrus. Cependant, ce n›est 
que lorsque la barrière de sécu-
rité de la ferme du domaine a 
été brisée que celles-ci ont été 
prises au sérieux. Selon une 
source citée par le Daily Mail, 
les voleurs masqués devaient 
«surveiller le château de Wind-
sor depuis un certain temps». 
Contrairement au prince et à 
la princesse de Galles, le roi 
Charles III se trouvait en Écosse 
au moment de l›incident. Tan-
dis que la reine consort Camilla 

Parker Bowles est actuelle-
ment en déplacement du côté 
de l›Inde. Cet incident a ravivé 
certaines inquiétudes concer-
nant les mesures de sécurité au 
château de Windsor. Pour mé-
moire, des agents armés ont été 
récemment retirés de certaines 
entrées publiques.

Le prince William et Kate 
Middleton vivent à Adelaide 

Cottage depuis 2022

Cette intrusion soulève plu-
sieurs questions sur la façon 
dont les deux individus en ques-
tion ont pu commettre un acte 
aussi audacieux sur la propriété 
du domaine de la Couronne. 
«Les malfaiteurs sont entrés 

dans un bâtiment agricole et 
sont partis avec un pick-up 
Isuzu noir et un quad rouge. Ils 
ont ensuite pris la fuite vers le 
quartier d’Old Windsor/Dat-
chet. Aucune arrestation n’a été 
effectuée et une enquête est en 
cours», a notamment indiqué un 
porte-parole de la police britan-
nique.

Pour rappel, Adelaide Cottage 
est devenu le sanctuaire pai-
sible du prince William et de 
Kate Middleton loin de l’agi-
tation du palais de Kensington. 
Ils ont emménagé ici avec leurs 
enfants en 2022.

le prince Harry s’affiche en solo à un match,
 il n’a jamais été aussi épanoui

Mika fait une grande annonce sur la suite
 de sa carrière : «C’est fini, j’arrête !»

Intrusion chez Kate et William à Windsor 
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انا لله و انا اليه راجعون
لله ما اعطى و لله ما اخذ

La Famille BICHA

PENSÉE
A la mémoire de mon oncle 

BICHA Ali 
C’était le 12 novembre 2024, où tu nous as quittés pour 
un monde meilleur sans l’espoir d’un retour…et depuis 

ta disparition, ton absence n’a cessé et ne cesse de 
peser sur nos cœurs meurtris jusqu’à ce jour.

Ton absence a été lourde à supporter…mais Allah le 
tout puissant, de par sa volonté divine, a voulu que tu 

rejoignes un monde meilleur inch’Allah. 
Ni les larmes et ni les paroles ne pourront mesurer 

cette profonde douleur et cette tristesse constante que 
nous supportons chaque jour, mais comme on le dit : 

« l’on est mort que si on n’a plus de place dans le cœur 
de ceux et celles qui nous entourent »…mais toi cher 

oncle tu vis continuellement en nous. 

Qui de tes fils Yacine et Imed, de tes filles Sabrina et Nadia  ainsi que de ton frère 
Docteur Bicha Moussa dit Saddek,  de tes amis et de tes proches peuvent avoir le courage 
de t’oublier un seul instant quand ton large sourire et ta gentillesse  ne cessent de hanter 

nos esprits.
Pour nous tu étais le grand-père, le papa, l’oncle idéal au grand cœur, modeste, sociable…

toujours souriant, plein de douceur et surtout plein de générosité…
Certes une image qui restera à tout jamais gravée  dans nos mémoires. Nous te 

remercions de nous avoir fait vivre des moments heureux …des moments inoubliables, 
même le jour où tu nous a quittés avec un sourire majestueux tracé sur tes lèvres pour 

nous faire comprendre que tu allais bien et qu’on n’avait rien à craindre.

Ta disparition,  cher oncle, sera le premier chagrin que l’on vit sans toi. 

Toute la famille, petits et grands, te regrettent beaucoup et prient  Allah le 
tout puissant de t’accueillir dans son vaste paradis et de t’accorder sa Sainte 

miséricorde.
Nous demandons à tous ceux et celles qui t’ont connu et aimé d’avoir une 

pieuse pensée en ta mémoire.


